



REDACCION Y ADMINISTRACION (provisionales) ARMAS. 1. 3.º TOLEDO - Teléf. 1705 Apartado de Correos n.º 9 Talleres: Teléfono: 1603

Parte Oficial de Guerra

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 19 de Diciembre de 1937

Siguen estrellándose los ataques enemigos contra nuestras posiciones del sector de Teruel, habiendo conquistado nuestras tropas nuevas posiciones sobre la carretera de Celada, causando al enemigo, en este sector, más de 2.000 muertos.

Salamanca 19 de Diciembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General en Jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno.

La ofensiva roja al frente de Teruel, ha fracasado

Dos mil muertos son el testimonio de que nada podrán contra nuestras tropas

Frente de Aragón.—En las últimas horas de ayer podía establecerse una afirmación rotunda: la ofensiva roja al frente de Teruel ha fracasado. Hoy cabe hacer otra afirmación no menos importante: los planes del mando rojo, cortados en su primera fase, que tenían como objetivo la ocupación de la capital del bajo Aragón, no tendrán ulterior desarrollo.

Desde hoy, la iniciativa es de nuestro mando. En menos palabras: la acción enemiga ha quedado rechazada en pleno desarrollo, sin haber logrado su objetivo, y es ahora el Ejército Nacional el que impone las condiciones en que la lucha debe continuarse; es decir, los papeles se han cambiado en el plazo brevísimo de tres días. El miércoles empezó el enemigo sus ataques. Nuestras tropas han pasado en las últimas veinticuatro horas de defensoras a atacantes.

Esta era la situación militar al amanecer del día de hoy. El sol ha sorprendido a nuestros hombres esta mañana, cuando estaban dispuestos a atacar como si el tiempo hubiera querido brindarnos su colaboración en las duras jornadas; ha amanecido un cielo más despejado que el de estos últimos días, que ha hecho posible la intervención de un enemigo que en las jornadas anteriores había estado casi ausente: la aviación. Nuestros aviones han acudido puntualmente a la lucha.

Durante toda la mañana se han sucedido sobre las concentraciones rojas escuadrillas de aviones de bombardeo que se han encargado de descargar incesantemente sus explosivos y ametrallando a los soldados rojos. Y se han encargado de la forzada restricción de ayer y anteayer; forzadamente el enemigo ha tenido que sufrir sólo por la actividad aérea centenares de bajas, a juzgar por el movimiento de convoyes sanitarios que se aproximaban a las líneas de fuego.

Aprovechando la desmoralización producida, han emprendido los infantes el contraataque, protegidos por la cortina de fuego de nuestras baterías y descargando también con insistencia.

Nuestras tropas han ido avanzando sobre el terreno que los rojos abandonaban, incapaces de pelearse a las defensas naturales, porque el vuelo rasante de los cazas y las bombas ametrallaban a los que intentaban refugiarse en cualquier accidente. La operación se ha desenvuelto a lo largo de la margen derecha; es decir, la oriental de la carretera general de Zaragoza a Teruel.

Barricándose el enemigo hasta Celada, es decir, alejándole de aquella vía de comunicación cuya conquista era el inmediato objetivo de la ofensiva roja, el enemigo ha ofrecido seria resistencia. El mando rojo no se resigna a

cedernos el terreno en la lucha, y coloca ante nuestros cañones, bajo las balas de nuestras ametralladoras, oleadas y oleadas de milicianos que, sin posibilidad de éxito, entre la vida y la muerte, por que primero se lo impiden los procedimientos criminales de los jefes, han ido cayendo en la misma proporción con que se oponen a nuestro avance.

La jornada ha sido de desgaste para el enemigo. La labor de nuestras tropas ha tenido principalmente el objeto de verter metralleta sobre las líneas enemigas con un do-

ble propósito: reducir la resistencia de los combatientes, propósito logrado plenamente, por cuanto se calculan en más de dos mil muertos los que se les han causado y, por consiguiente, desmoralizar la masa de milicianos que, incapaces de avanzar en días anteriores, han comenzado a retirarse.

En resumen: la jornada ha hecho a nuestro Ejército dueño absoluto de la iniciativa. Cuando la máquina poderosa de nuestro Ejército se pone en movimiento, suelen derivarse, de su marcha terrible, consecuencias para los que intenten detenerlos. LOGOS.

Un expresivo balance del fracaso de la "tournee" de Delbos

Berlin.—Haciendo balance del viaje circular de Delbos, la prensa dice que ha dado el siguiente resultado:

Delbos ha tenido que reconocer que ni Polonia, ni Checoslovaquia están dispuestas a seguir a Francia en una política extranjera dirigida contra Alemania. Por razón de la evolución política europea seguida en gran parte a Alemania, los aliados de Francia se han hecho tan independientes que París no puede ya encargarse de poderles dar órdenes.—Stéfani.

La nueva Constitución brasileña prohíbe en su territorio las sucursales de Compañías de Seguros extranjeras

Río Janeiro.—El ministro del Trabajo del Brasil ha declarado que la nueva Constitución prohíbe la existencia de sucursales de Compañías de seguros Extranjeras.

En cuanto a las Compañías extranjeras organizadas en el Brasil, sus acciones deben ser propiedad de brasileños solamente. Se otorgará a las Sociedades un plazo para la eliminación de accionistas no brasileños, y si la transformación no tiene lugar antes de la expiración de este plazo, se les retirará la autorización para su funcionamiento.—Stéfani.

Importantes acuerdos del Comité Corporativo Central italiano

Roma.—En la reunión del Comité Corporativo Central que tuvo lugar ayer en el Palacio de Venecia, bajo la presidencia del Duce, se ha examinado la cuestión de los precios al detall y al por mayor. El Duce intervino varias veces subrayando la necesidad de que en una economía comprobada, como es la economía fascista, los precios no sean fijados al libre juicio de las fuerzas económicas, sino que deben ser controlados de forma oportuna con el fin de evitar tanto las alzas excesivas como las bajas repentinas.

El Duce reveló la oportunidad de una disciplina estable en los precios de los productos fundamentales de consumo popular y declaró que todas las categorías productoras han participado y participarán en este esfuerzo de disciplina consciente, y dirigió un elogio a los comerciantes al detall que tan firmemente han resistido a las tendencias especuladoras. El Duce hizo resaltar finalmente la necesidad de que los principios de disciplina económica seguidos hasta el presente sean mantenidos firmes con el fin primordial de mantener el poder de compras de las masas y favorecer la realización de los programas para la autarquía.—Stéfani.

Lo que relata un minero francés que ha visitado la U. R. S. S.

Londres.—El «Daily Telegraph» viene publicando desde hace algunos días una serie de artículos escritos por un minero marxista francés, en los que relata sus impresiones después de su regreso de la Unión Soviética, adonde fué para estudiar las condiciones de trabajo de los obreros rusos.

El mismo describe el trabajo pesado, al cual se encuentran sometidas las mujeres, el cambio de turno bajo la vigilancia de los guardianes armados y la vida triste de familias numerosas en las llamadas casas modelo.

Su relato, lleno de compasión para los obreros rusos y de repulsión por el estado de cosas observados en la U. R. S. S., basta para convencer a cualquiera de que Rusia se encamina a pasos agigantados hacia un régimen de clases y que bajo este régimen soviético los obreros y, sobre todo, las obreras, sufren un trato mucho peor que el que recibían en la época del más despiadado industrialismo. Tan es así que, incluso, ha sido necesario introducir un salario escalonado para incitar al trabajo e intensificar la producción.

Las provocaciones comunistas en Varsovia

Dieciocho comunistas a un campo de concentración

Varsovia.—Ayer fueron trasladados dieciocho comunistas al campo de concentración de Bereza Kartuska. Entre los detenidos figura el judío Feve Gromb, uno de los criminales más peligrosos que ha aterrorizado en estos últimos meses a la capital polaca. Gromb organizó una banda de malhechores, la mayor parte de los cuales eran comunistas, que se dedicaban al latrocinio y a cometer asesinatos. La banda estaba armada con armas automáticas.

Mi jornada en el frente de Somosierra

Los rojos abandonaron sus posiciones por el frío y por miedo

Segovia.—Estoy en Somosierra; llegó la ocasión y no quise desaprovecharla; mi amigo, el camarada de antes del 18 de julio, vino a Segovia por dos días y tuve la suerte de verle ayer y me invitó a acompañarle.

—Puedes venir a visitar a mis soldados; de ellos podrás contar muchas cosas de la guerra, no me dijo mi camarada el oficial.

Hay que pasar por vericuetos; hay

Roosevelt autoriza la construcción de dos super-acorazados más

Washington.—Roosevelt ha autorizado la construcción de otros dos super-acorazados de 35.000 toneladas y nuevos cruceros ligeros submarinos y navíos auxiliares. «Herald Tribune», escribe que Roosevelt pretende que la Marina americana tenga potencia superior a cualquiera. Stéfani.

El comunismo, agitador de Extremo Oriente

Las proposiciones de la U. R. S. S. a China

Tokio.—La Agencia Domei aclara su comunicado referente a las proposiciones que ha hecho el nuevo embajador soviético en China al Gobierno de Shanghai, Chock, en el sentido de que la mitad de sus miembros habrán de ser sustituidos por personas elegidas por los comunistas chinos y que en el Estado Mayor de aquel general ingresarán oficiales comunistas, lo cual demuestra claramente la intervención de la U. R. S. S. en China. Lo mismo que en la España roja.

Aumenta la producción de hierro y acero inglesa

Londres.—La producción de hierro y acero ha aumentado considerablemente. Este año llegará a 14 millones de toneladas. El próximo será aún mayor. Durante 1937 se obtuvieron veintinueve nuevos Altos Hornos.

que caminar a pie por senderos, por caminos de herradura que, a veces, es necesario pisar nieve para llegar al puesto de mando. No se está mal aquí. Hace frío, un frío intensísimo, y parece que el viento clava alfileres de hielo en los huesos; hace frío en la casita que por vivienda y palacio tienen los oficiales. Todos encendemos unos cigarrillos y el humo caldea la habitación.

Es que la habitación ha quedado caldeada o es que nosotros hemos reaccionado? Posiblemente es probable esto último. Tomarán buena parte en ello la copita de anís que nos ha ofrecido un teniente entre bromas y excusas. No puede darnos otra cosa. El coñac lo tiene reservado para la tarde. Una copita por barba, claro está, y luego otra para después de la cena. No se encuentra uno mal entre estos caballeros españoles, pero hace frío, demasiado frío, para un hombre poco hecho a las inclemencias del tiempo en estas alturas.

En tiempo de paz, cuando los días eran como el de hoy, hasta los pastores que no tenían ocasión de llevar sus ganados a climas más benignos, se encerraban en sus cabinas de las faldas de la sierra, después de echar pienso al ganado y formaban corro en el hogar, fumaban esos pitillos con las manos decoradas de callosidades charlaban sin gran prisas y sin llegar nunca a la disputa alborotada.

Hace frío en Somosierra. Salgo con mi amigo el oficial a visitar posiciones y los soldados pasean dando fuertes patadas en la nieve; saludan al oficial, le rodean y le acosan a preguntas. El oficial es también un camarada que sabe ordenar y sonreír al mismo tiempo.

Ha habido nevadas; una patrulla de reconocimiento ha hecho una incursión en terreno enemigo. En un pico próximo había unos soldados rojos que tiraban de continuo sin ton ni son para aumentar el miedo. Hace dos días dejaron de tirar y hoy ha ido un puñado de hombres hasta allí y ha comprobado que la posición ha sido abandonada. El frío ha hecho huir a los rojos. Buen viaje.

Hoy ha habido novedad, pequeña, desde luego. Si tuviéramos que dar el parte de lo ocurrido hoy en este sector, lo redactaríamos así: «El frío y el miedo ha hecho huir a un grupo de soldados rojos, abandonando una posición de cierto valor estratégico». La novedad la constituye el frío.—LOGOS.

Lo que cuentan los marineros franceses que han estado seis meses en Barcelona

Porto Vendres.—Han llegado a Porto Vendres los mineros del contratorpedero francés «Bombarde»; después de haber pasado seis meses en Barcelona. Todos llegan completamente decepcionados de la vida en aquella capital, manifestando que en todo se nota una pésima administración, un gran desbarajuste y un enorme pesimismo. Como algunos de estos marineros quisieran comprar ropas se fueron al consulado francés, sito en la plaza de Cataluña, donde por cien francos les dieron 180 pesetas. Sin embargo, en Barcelona, el valor de la moneda francesa es mucho mayor pues cuando esos mismos mineros se presentaron en las tiendas, al ver que llevaban francos, les dieron 400 y hasta 500 pesetas por cada cien francos.

Llegada a Salamanca del Agente británico Sir Robert Hogson, representante de la Gran Bretaña en la España Nacional

Salamanca.—Ha llegado a Salamanca, procedente de Hendaya, Sir Robert Hogson, agente del gobierno británico cerca del Gobierno del Generalísimo. El ilustre diplomático ha visitado esta mañana a los señores Sangroniz y Muguero en su despacho oficial y esta tarde Sir Robert Hogson ha cumplimentado al Gobernador Militar, Gobernador civil, Alcalde y al Obispo de la diócesis. El lunes, el representante británico propone trasladarse a Burgos para cumplimentar al General Gómez Jordana y demás autoridades de dicho capital.

Un representante de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda ha visitado esta tarde a Sir Robert Hogson, quien le ha recibido muy amablemente y gustoso se ha sometido a un pequeño interrogatorio:

—¿Cuál es el motivo—ha preguntado el representante de la Prensa y Propaganda—que inspira al Gobierno británico a mandarle a usted y a sus colaboradores a Salamanca a establecer la representación británica en la España Nacional?

A esta pregunta contestó Sir Robert Hogson: «Me es fácil contestar a esta pregunta. La guerra civil que tan dolorosamente aflige a España, ha producido nuevos y dolorosos problemas en diferentes grados de complejidad. Estos nuevos problemas traen consigo innumerables posibilidades de malas inteligencias que una vez de manifestarse, tienden a crear situaciones cuya solución se hace cada vez más difícil y que de no ser resueltas, pueden motivar graves complicaciones políticas. Es con objeto de evitar tales complicaciones políticas que el Gobierno de S. E. el Ge-

neralísimo Franco y el Gobierno británico han concertado el acuerdo referente al intercambio de agentes en virtud del cual nos encontramos aquí. Abrigamos la sincera esperanza de que por medio de este contacto personal consigamos desvanecer toda posibilidad de confusiones y divergencias o por lo menos dispensarlas caso de presentarse, asegurarnos que no solamente yo mismo, sino todos los miembros del personal a mis órdenes sentimos verdaderos deseos de establecer relaciones directas que nos permitan lograr el objetivo...

ción nos han mandado realizar y que todos nuestros esfuerzos se emplearán con este fin. Si encontramos y no dudo de así ser, una disposición amistosa por parte de las autoridades locales ya en efecto habremos conseguido algo que nos lleve hacia el restablecimiento de las relaciones normales de confianza y amistad que durante tantos siglos han existido entre España y mi país.

Sir Robert Hogson hace el español. Lo aprendió en su cuarenta años en Valladolid, ahora para re-

mostrarlo, ha practicado nuestro idioma en Londres. Además de Sir Robert Hogson, en su calidad de agente del comercio británico, forma parte de la representación del Gobierno inglés Mister C. E. Jerran, que en la embajada británica en Hendaya actuaba de consejero comercial y ahora ocupa el cargo de subagente de la representación británica y Mister Pears que viene en calidad de Secretario. Máximo Gómez, 5.

Si niegas en el día de Navidad un sitio en tu mesa al combatiente, éste te negará un sitio en su mesa el día de la victoria.

Para luchar contra el hambre, el frío y la miseria, te pide AUXILIO OCIAL que suscribas una FICHA AZUL

El lunes se estudiarán las proposiciones del Almirantazgo británico respecto a la instalación de una flotilla en Hong-Kong

Londres.—Se ha sabido que los principales ministros se reunirán el lunes por la mañana bajo la presidencia de Chamberlain para examinar las proposiciones del Almirantazgo sobre el envío a Hong-Kong de una escuadra compuesta de cuatro cruceros, un navío portaaviones, una flotilla de contratorpederos y varios navíos auxiliares. Estas unidades serán temporalmente destinadas de las fuerzas navales que operan en el Mediterráneo. A petición del Gobierno británico, Francia les reemplazará en lo referente al servicio de patrullas contra la piratería en el Mediterráneo.—Stéfani.

La Cierva, un ejemplo para la juventud española

Hace un año que murió en acto de servicio por España y lejos de su suelo natal, Juan de la Cierva, el más joven entre los inventores que han sabido ganar un prestigio científico universal.

En la España gastada que nuestro Movimiento destruye, resultaba muy difícil el triunfo del hombre de ciencia. El ambiente era propicio a una intelectualidad aparente, superficial y vanidosa, y al pseudo-científico con ideas de orden práctico, inmediatamente productivas. España había renunciado a las iniciativas en el campo teórico o de la ciencia pura; los inventores y aún los dedicados a la especulación, se calificaban de perturbados mentales o, en el mejor caso, de soñadores.

Eséptica y desconfiada de su propio genio, los avances técnicos sólo se aceptaban en España cuando provenían de laboratorios extranjeros.

Esta explica que Juan de la Cierva, a pesar de ser un hombre extraordinario por su inteligencia, ingenio y preparación técnica, no lograra despertar en España el debido interés hacia sus nuevas teorías sobre el vuelo ni encontrar la ayuda y calor necesarios para llevar a la práctica sus inventos.

Fue en tierra extraña y con inabarcable esfuerzo —que sólo puede conocer en su justo valor quien fuera de su Patria ha desarrollado alguna actividad— donde pudo imponer sus nuevas concepciones aerodinámicas, logrando por el camino más duro y difícil, la más envidiable de las situaciones.

Estas circunstancias y su naturalidad y modestia contribuyeron a rodear la figura del joven inventor de una popularidad y simpatía poco comunes.

Y tanto su prestigio científico como esta popularidad, los puso siempre de manera destacada al servicio de España. Porque el rasgo más acusado de Juan, era su ferviente patriotismo. Su mayor orgullo: ser español, tener el título de Ingeniero Español de Caminos, Canales y Puertos. Su máxima satisfacción: hacer respetable el nombre de España en los círculos científicos del extranjero.

Esa inquietud patriótica se observaba en todas sus conferencias, en sus intervenciones, en sus conversaciones.

A pesar del poco amparo a sus iniciativas, Juan de la Cierva no permitió que su invento fuera explotado en España por extranjeros y con gran sacrificio, mantuvo a sus expensas, año tras año, los derechos a sus patentes, en espera de que algún día fueran aplicadas con capital y esfuerzo nacionales.

Estyó sus actividades a toda actuación política, sintió al unísono de nuestra juventud, fe en el destino nacional y la misma santa rebeldía contra la disolución que amenazaba las esencias raciales de nuestro pueblo.

Interrompido en el levantamiento antes del dieciocho de julio y transmitido desde Londres, las primeras órdenes secretas. Toda su inmensa actividad y entusiasmo se consagró, desde aquel instante al Movimiento.

Abandonó su labor científica, que precisamente se encontraba en período de realización práctica, de los importantes perfeccionamientos (despegue vertical, entrotros) y no tuvo otra atención que la de trabajar por su país.

Fue tan decidida su actitud y tan firme su propósito que causó impresión y hasta desconcierto entre sus colaboradores extranjeros, que protestaban de un abandono tan repentino y completo. Más tarde, supieron comprender toda la grandiosidad de alma de Juan de la Cierva, claro, de los momentos en que manifestaba deseos por los que pasaba su Patria.

Desde entonces hasta su muerte, todo lo ofreció, todo lo batió al servicio de España.

Es el viajero infatigable, que realiza siempre con éxito las misiones más delicadas y emplea su prestigio personal para obtener las más valiosas adhesiones y colaboraciones a la Causa, sumando a nuestro lado elementos de todo género, que tanto han contribuido a darnos la fortaleza y la victoria.

Su actividad es constante y no da pida, nada quiere; sólo servir, servir, servir... Y es tal su celo que ni siquiera se ocupa de soli-

licitar fondos para sus constantes gastos, y cuando un día su mujer, esposa ejemplar, le llama la atención sobre este extremo, haciéndole notar, que agotados sus recursos se verán en la situación difícil sus hijos, él la contesta: «No es momento de pedir nada a España. Voy a concertar un crédito personal en Londres y ya pagaré cuando pueda».

Este era Juan de la Cierva, inventor, hombre de ciencia, grande, inmenso patriota.

Su vida de hombre de científico y de español, es ejemplar. Es toda ella austeridad, trabajo, sacrificio, desinterés... ¡Todo por la grandeza de España!

Y en este caso este «todo» tiene un contenido que asombra: es una vida de trabajo tenaz, abrumador; es el triunfo humano más codiciado, el de la celeridad científica; es el orgullo de haber conseguido, con su personal esfuerzo, una nueva conquista de la humanidad; es la satisfacción de verse querido, respetado y admirado en todo el mundo y pasear su prestigio por el globo como un exponente de hispanidad. Es, en fin, un hogar creado, una familia en quien tiene depositados sus amores, sus esperanzas... hasta en la continuidad de sus gran empresa.

Juan de la Cierva, por su vida, por su muerte y por su obra, es el arquitecto de la juventud estudiosa que ha iniciado y hecho posible nuestra maravillosa Cruzada.

Es el intelectual modesto, sin sombra de vanidad ni afectación, que conserva la naturalidad y alegría de su época de estudiante y que siente muy profundo aquella afirmación de JOSE ANTONIO de que «ser español es una de las pocas cosas serias que se puede ser en este mundo».

Nuestra juventud universitaria, debiera en estricta justicia rendirle el homenaje, de elevarle a la categoría de ejemplo auténtico y símbolo del hombre de ciencia de la Nueva España.

Yo entiendo también que España no puede abandonar un invento que es español y que se encuentra en período crítico de plena realización práctica. Por gratitud y también por egoísmo.

Propongo que bien Falange Española Tradicionalista y de las

JONS, donde los valores espirituales y científicos de nuestra nación han de encontrar máximo amparo, o bien el Gobierno, estudien la forma de favorecer el desarrollo del invento de nuestro gran patriota. La presencia y el interés de España, deben acompañar a la representación de Juan de la Cierva en la sociedad que explota sus patentes, para facilitar su pronta realización y mantener el carácter de español, que el inventor dió siempre a este gran avance de la técnica aeronáutica.

Nuestro Caudillo, Jma sensibilidad aguda y penetrante conocedor de hombres, descubrió en Juan, la calidad humana, generosa y noble, que constituía el fondo de su relevante personalidad científica, y después de su muerte ha dictado dos Decretos encaminados a honrar su memoria recogiendo sus elevadas aspiraciones y puros afectos. El primero, publicado hace meses, atiende a sustituir el propio La Cierva en el cuidado patriótico a que antes me he referido de conservar en España sus patentes y facilitar que su aplicación se haga por elementos nacionales. El segundo, que se ha promulgado hoy, y cuyo preámbulo es de una justeza admirable, con-

cede al cuerpo de Caminos el honor de que Juan de la Cierva siga figurando en su escalafón. Reconece, así, el acendrado cariño del inventor hacia su profesión de Ingeniero Español.

Rinde un homenaje nacional a la calidad de una vida dedicada por entero a la ciencia y a España y da a todos, y en este todos hay que situar la difusa muchedumbre de inteligencias jóvenes que desean trabajar y luchar con un ideal de perfeccionamiento y de grandeza, la garantía de que allá, en la cima del Estado, el Caudillo, consciente de los altos deberes, que le impone la dirección aguda de nuestros destinos, ha de dedicar siempre atención y rendir justicia al esfuerzo noble. Y que España, lejos de ser injusto con sus hijos y de reservarse a lo sumo el elogio póstumo, como ha sido en el caso de tantos hombres esclarecidos, está dispuesta a pagar trabajo con honor y a otorgar con mano generosa los laureles que la Patria debe a la virtud de una vida consagrada a la ciencia y al mérito de una obra inmortal.

Juan de la Cierva, caído por España: ¡PRESENTE!

¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Jerez Quina del Ramo

Manuel Fernández y C.ª S. L.
J E R E Z

Comestibles Fines Casa POZA

inmenso surtido en artículos de Pascuas, Turrónes, Frutas escarchadas, Mantecados, Polvorones, Mantecadas de Astorga, Dulces de Manzana, Mermellón, Mermeladas, Frutas al natural y en Almibar, Vinos, Licores, Sidra, Champang, Fiambres, etc.

¡No lo olvide! - CASA POZA - Tornerías, 19
Teléfono 1.690.-TOLEDO

NUESTRO COLABORADORES

Los rojos, los (sin Dios) —los que no creen en Dios— son los que, sin embargo, creen en la muerte. Por eso la temen y la huyen. Y esa es la razón profunda de que la victoria se les vaya escapando entre los pies.

Los rojos, los (sin Dios) —sólo creen en la vida, en el paraíso material de la tierra. Es decir, en lo más efímero del mundo—. En nuestro paso por este valle de dolores, de luchas y de sacrificios que es la vida.

Por eso los rojos, al empezar esta guerra se embriagaron de ilusiones y creyeron que todo el país era suyo. Que la vida era suya, que no existía ni el dolor ni la muerte. Porque saqueaban palacios, vaciaban botellas, violaban mujeres, asesinaban a mansalva, robaban tesoros. Porque cumplían, por una semana la predicción del poeta marxista de Rusia Damián Bedni, cuando prometió a los masas en nombre del materialismo:

¡Todo esto es mío, nuestro! calles, palacios, canales, la bolsa, la banca, pasados, graneros, oro, telas, viandas, bebidas, bibliotecas, teatros y museos, parques, boulevares, jardines y viales, el esplendor del mármol y del bronce, el verso del poeta, la canción del cantor, las torres, las naves, las catedrales, ¡todo esto es mío!, ¡nuestro!

Los rojos, —embriagados de materialismo histórico— creyeron que la muerte había desaparecido. Que la tierra había cambiado su faz, que había llegado el nuevo reino, soñado por todos los herejes de la Historia, por los anabaptistas, por los milenarios, por los po-

Los rojos y nosotros ante la muerte

sitivistas, por todos los soñadores utópicos...

Y si aún combaten e insisten en su locura, es porque aún creen que vivir será gozar después del combate y repartirse el botín, y liberarse de toda disciplina y dormir a pierna suelta. Y, además, porque sólo ven a la Muerte en forma de venganza contra los demás hombres. Creen sólo en la Muerte de hoz y martillo, —en danza infernal—. Que segará las cabezas y machacará los cráneos —como quería Lenin— de los inteligentes, de los poderosos, de los más valientes, de los más buenos que él. Sólo ven en la Muerte la feroz idea socialista de igualdad.

Pero no la igualdad ante Dios, para que Dios discipline y premie las obras y virtudes de cada cual. Sino la igualdad en el dejar de gozar la vida.

Por eso, nosotros —los que consideramos la vida, ¡no como un goce!, sino como un deber y como una milicia— no tememos a la Muerte.

Por eso, nuestros soldados, la desafían cara a cara, porque no creen en ella, sino en Dios, que está más allá de la Muerte, y al que sólo a través de la Muerte se puede llegar.

Ven Muerte, tan escondida que no te sienta venir porque el placer de morir no me vuelve a dar la vida.

Este verso místico, estoico —ejemplo de nuestra raza, refleja cómo nosotros, los cristianos, miramos a la Muerte; como un camino para llegar a Dios. A un Dios de justicia y de clemencia, a un Dios infinito, Padre nuestro, que nos absolverá o que nos castigará— según la conducta que le ofrezcamos de nuestra vida. Diciéndole, con las palabras del Salmo:

¡Libyame de mis pecados, oh Dios que conozco y no conozco!

¡Aunque sean mis pecados siete veces siete!

Por eso no tememos morir en el combate. Y tememos el espíritu de la Muerte, que en sus ejercicios estoicos recomienda nuestra Legión al legionario:

«El morir en el combate es el mayor honor. No se muere más que una vez. La Muerte llega sin dolor y el morir no es tan horrible como parece. Lo más horrible es morir siendo un cobarde.»

Y como España no ha querido vivir en cobardía, en vileza, en esclavitud, goza material de una vida sin honor por eso afronta la Muerte: ¡Sin miedo! Cara a cara con el Dios de España. El único que a España podrá conceder, así, una vida inmortal.

La gran obra social del Caudillo

Entre los grandes éxitos que se ha apuntado nuestro Generalísimo, creando una retaguardia eficaz encuen- tra, a nuestro juicio, la organización del subsidio a los familiares de los combatientes.

Nada ha llegado más hondamente a nuestro corazón que dicho servicio; pues cuantos ofrecemos el sacrificio de nuestra vida a la Patria descamos morir sin la intranquilidad del porvenir incierto de la familia o vivir con la seguridad de que no falté pan y calor en el hogar abandonado por tan justa causa.

Yo he vivido emocionado aquellos días de mi llegada voluntaria a los frentes cuando dejaba atrás familiares, cariños, la cara inocente de una criatura que llamaba inútilmente a su papá... Frente a mí, todo el horror de la guerra provocada por los insensatos; por los que en ella buscaban su medro personal y por los que, llamándose gentes de orden, creían en la convivencia republicana; aún siguen llamándose liberales y democratas, pero roban, saquean, asesinan y son aliados de la Rusia soviética.

Al empuje de nuestras armas victoriosas, fueron cayendo pueblos, provincias, regiones, y mientras, al mismo tiempo que se gana la guerra, se organiza nuestra retaguardia, limpiándola de toda la podredumbre, saneándola y dándole vida, calor y justicia. Se establece y organiza esa obra meritísima de «Auxilio Social» y a su lado, potente y lleno de vitalidad, la del Subsidio a los familiares de los combatientes. Y es cuando los boceados, en su torpe ceguera, abren desmesuradamente sus ojos y preguntan:

—¿Pero son así los fasciosos?...

Y a su lado, los ambiciosos de siempre, los judíos eternos se frotan picarescamente las manos y se dicen para sus adentros:

—¡He aquí un buen negocio!

Porque, en efecto, es un buen negocio para los faltos de escrúpulo, cobrar al cliente el recargo de subsidio y quedarse tan ricamente con él. Y es canallesco que aún hubiese un alcalde que le descontase a los subsidiarios una pequeña cantidad...

EXQUISITO Café EXPRESS

Bar Esperanza

dad para gastos y que fué fuertemente sancionado por la autoridad competente de la provincia. Y es triste y cruel este caso:

Un día me encontraba yo en uno de los frentes con mi Bandera y hasta mí llegó un legionario y me enseñó una carta de su esposa. Era un puro lamento; desde que su marido salió de aquel hogar, del que era su único sostén; fué faltándole todo y ya hacía dos meses que tres pequeñas criaturas no probaban un pedazo de pan. Había reclamado el subsidio ante la Junta Municipal y se lo negaron alegando que su marido era legionario y ganaba un buen sueldo. Yo, indignado, puse el caso en conocimiento del Gobernador Civil de la Provincia, y éste, muy cuerdamente, y una vez hechas las investigaciones del caso, ordenó se le abonase el subsidio. Pocos días después, recibí una carta de gratitud de aquella pobre mujer, que emocionaba al corazón más duro. He creído cumplir con un deber ciudadano y estoy satisfecho.

Pero aparte de esto, existe la laboriosidad inteligente y eficaz de muchas oficinas provinciales y municipales que desarrollan su labor con el sacrificio de personal, que ha tenido que especializarse en esta materia. Poco a poco se irán corrigiendo defectos y se irán castigando todos aquellos casos en que no se interprete a su modo la visión magnánima que animó al Caudillo al implantar este servicio.

He presenciado las «colas» de madres, esposas y viudas en los días de cobro de primeros de mes y en la expresión de sus ojos agraciados noté todo cuanto sus corazones no saben decir.

Volverán las banderas y victoriosas y con ellas llegaremos a premiar a los unos y a reprocharles su conducta a los otros. Como águilas imperiales iremos picoteando la carroña de los que no se amolden a los principios impuestos por el Caudillo. Cuantos no dedicaron sus afañes a engrandecer a su Patria en estos momentos históricos, serán unos eternos divorciados del combatiendo.

Todos, en saludo viril al Caudillo, tengámosle agradecimiento eterno por esta obra social, la más grande que ha conocido la humanidad.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

J. Covelo Pereira

Anís del Andaluz

Manuel Fernández y C.ª S. L.
J e r e z

Cofac TRES LEONES (Arroba, 46 pras.)
Cofac TRES LEONES (Caja, 46)

SANTA MARIA
Vinos y licores al por mayor

Depositarío de la Cerveza LA CRUZ DEL CAMPO

Ubedas, n.º 7 **TALAVERA**

Antena de España

En Barcelona se producen graves disensiones entre los catalanistas y los vascos

Del lado de allá

Monstruosas declaraciones de Azaña

Del servicio especial de la Agencia Logos

Azaña ha hecho unas declaraciones. Ya es cosa peregrina que exista alguien capaz de preguntarle su opinión sobre lo que ha ocurrido en España, sobre lo que está ocurriendo y lo que ocurrirá. Porque el titulado presidente de la república española, no interviene en nada de lo que acontece, puesto que ya se sabe que vive como un sátrapa oriental, entre los naranjos y floretas de un suntuoso jardín valenciano, dejando que las cosas se desarrollen como el demonio quiere y ahorarando mientras tanto sus pingües sueldos, no sin mirar de vez en cuando hacia el avión preparado para el momento salvador de la evasión. Azaña, como Negrín y como Prieto, piensa volar a tiempo. Dios dirá...

Ello es que un periodista, no digamos español, pero sí de lengua española, acaba de entrevistarse en nombre de un diario rojo que, subvencionado por la Comisaría de Propaganda de Valencia, se publica en Nueva York, bajo el título de «La Voz». Pues bien: a este periodista ha dicho Azaña cosas que parecen brindadas a los chinos, ya que personas de otro carácter no las han de creer. Y que los chinos nos perdonen...

Por lo pronto, ha dicho Azaña que nuestra guerra no es otra cosa que una rebelión contra la legalidad republicana. ¡Todavía el estruendo de la legalidad! Habría de ser legal cuanto se hizo, sobre todo, desde el advenimiento al poder del Frente Popular, y ya sería bastante para que nos repugnase profundamente una igualdad de esa demoníaca naturaleza. Pero no es este el caso ni mucho menos. Nada de lo que se hizo en el atrevido período que va desde las tristemente célebres elecciones de febrero hasta el asesinato de Calvo Sotelo, fue legal ni legítimo. No hubo sino delincuencia en toda la línea, y nada más que delincuencia.

Sigue Azaña en sus declaraciones, por despreciar a todas las fuerzas vivas de España: «Castas», dice él. Desprecia al clero, a los terratenientes, a la nobleza, a los militares más que a nadie... Desprecia también a la «conciencia internacional», por la sola razón de no haber contribuido las demás potencias al armamento de la plebe roja. Azaña, por lo visto quiere que todas las naciones hagan lo que han hecho en su obsequio, Rusia, Francia y Méjico. Pero la civilización,

por fortuna, cuenta todavía con países leales, refractarios a servir de cómplices respecto a los crímenes re Valencia, Madrid, Barcelona... No puede por menos de reconocer Azaña que la España Nacional ha conseguido cumplir esta consigna: «Debilitar la posición del Gobierno español, presentándolo ante el mundo como un régimen desorbitante, caótico, indigno de la simpatía y del apoyo de las demás naciones».

Convengamos en que a la obtención de este resultado ha contribuido el propio Azaña más que nadie, porque, ¿quién, sino él, ha causado, ese caos, cuya existencia nadie puede negar? «Los resultados de la oja de difamación —agrega— están a la vista». Ciego será, efectivamente, el que no lo vea. —añadimos nosotros—. Y a sus últimas consecuencias nos atenemos. La república de Valencia cruje y se tambalea...

Con acento elegíaco, concluye Azaña, diciendo:

«Trágico destino el de nosotros!».

Y tan trágico... Como que imborrables regueros de sangre testimoniaron el paso de la horda roja por el ancho escenario de España. Unos cuantos tragediantes a sueldo de Moscú han tomado parte en el truculento espectáculo. Azaña, para hacer de protagonista, no ha necesitado de careta alguna.—Logos.



Para
cali-
dad

DOMECQ

Casares y Ramos fueron registrados en la frontera

Parece ser que "honradamente" se llevaban algunas joyas

Barcelona.—El día que pasaron la frontera con dirección a París Casares Quiroga y Ramos los carabineros rojos habían recibido aviso telefónico de Barcelona, de que un personaje rojo importante se proponía pasar una considerable cantidad de dinero y joyas. Por este motivo los mencionados individuos fueron minuciosamente cacheados y registrados sin que les valieran sus protestas y sus invocaciones a su cordición de ex ministros de la República.



Plaza de Toros de

Talavera de la Reina

Hoy domingo 19 de diciembre de 1937 (II Año Triunfal)

se celebrará si el tiempo no lo impide y con superior permiso

Un Grandioso Festival Taurino

a beneficio de los heridos del Grupo de Hospitales de esta plaza

Se lidiarán, banderillearán y serán muertos a estoque

4 Hermosos y Seleccionados Erales, 4

Regalo de la acreditada ganadería del campo «Charro», propiedad de DON MANUEL GONZALEZ, por los siguientes

ESPADAS

Victoriano de la Serna
Fernando Domínguez

Antonio García "Maravilla"

Ramón de la Serna

Lo mejor es reir...

Las actitudes del líder laborista durante su visita a la zona roja

Cartagena.—La emisora de la flota republicana, en un comentario dedicado a la visita de los jefes laboristas ingleses a la España roja, dice que estos señores entraron en España roja con la sonrisa en los labios, que visitaron todas las zonas de guerra también riendo y que llegaron a Londres dispuestos a convencer a sus compañeros con una nueva sonrisa.

Sesenta mil obreros especializados, en paro forzoso

Barcelona.—Se ha reunido el comité de la U. G. T. para tratar del problema del paro de los obreros especializados en Cataluña. Actualmente se encuentran parados unos 60.000 de estos obreros, merced a la crisis porque atraviesa actualmente la industria catalana. Acordaron pedir ayuda al gobierno para la resolución de este problema.

El trabajo en las minas de Bilbao aumentó más del doble de cuando estaban bajo el dominio rojo

Bilbao.—El periódico «Gaceta del Norte» publica unos datos comparativos sobre la producción mineral de hierro en tiempo del dominio rojo y en la actualidad. Bajo el dominio rojo trabajaban en las minas de Vizcaya 1.500

Los vascos y los catalanistas en constante desacuerdo

Barcelona.—Las disensiones entre separatistas vascos y catalanes aumentan de día en día, pues los vascos no respetan nada ni hacen caso de las órdenes dictadas por la Generalidad, aduciendo que ellos no tienen que obedecer a otro gobierno que el suyo. Continúan provocando conflictos y desórdenes en las carreteras y en las calles de Barcelona.

Tal actividad ha obligado a las autoridades de Barcelona a proceder a la revisión de todos los automóviles, cosa que se viene efectuando de hace varios días retirando los permisos que circulaban que ya tenían y sustituyéndolos por otros nuevos.

Toma posesión de su cargo el jefe local de F.E.T. y de las J.O.N.S. de Huelva

Huelva.—En la tarde del miércoles tuvo lugar la toma de posesión del nuevo Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Laureano Echevarría. Al acto asistieron todos los Delegados Provinciales.

AGUA POR MEDIO

Ossorio se va más lejos

Madrid.—Se dice que Ossorio y Gallardo será nombrado embajador de la España roja en Buenos Aires, donde hace ocho meses carece de representante el comité de Negrín. Para sustituirle en París se habla de Alvarez del Vayo.

Exquisito Café SHANGHAY

Bar Esperanza

Disposiciones oficiales

La impresión de sellos creados por decreto núm. 431

El «Boletín Oficial» del Estado, del día de ayer, inserta, entre otras, las siguientes disposiciones: Se dispone por esta orden la formación, impresión de los sellos especiales creados por el decreto número 431.

Se prorroga para el próximo ejercicio de 1938 el presupuesto del Patronato de formación profesional

Orden disponiendo que los presupuestos por los que viene rigiéndose el patronato local de formación profesional se considere prorrogado para el próximo ejercicio de 1938.

Nombramiento de un comité para la reorganización de las Reales Academias, y se convoca a los señores que le integran a una reunión, que se verificará en Burgos el día 27

En cumplimiento del artículo tercero del decreto número 427, se designa el siguiente comité que habrá de actuar en la reorganización de cada una de las Reales Academias: Real Academia Española.—Don Agustín González Abezúa, don Miguel Artigas y don Eugenio d'Ors. Real Academia de Historia.—Don Vicente Castañeda Acóver, don

Cándido, Angel González Paganera y don Pio Zebala Lea.

Real Academia de Bellas Artes.—Don Joaquín Larregas, don Fernando Alvarez de Sotomayor, don Pedro Buhariza y Olaso.

Real Academia de Ciencias exactas.—Don Joaquín María Castellana, don Joaquín Norot y Beltrán de Lic y don Alfonso Peña.

Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.—Don Joaquín Fernández Birida, don Rafael Marín Lázaro y don Gregorio Bullón.

Real Academia de Medicina.—Don Enrique Suñer, don Leonardo de la Peña y don Santiago Carro.

Se convoca a los señores citados para una reunión en Burgos el 27 de diciembre.

González Peña, vicepresidente de las Cortes rojas

Barcelona.—González Peña ha sido nombrado vicepresidente de las Cortes, en sustitución de Jiménez Asúa. En la reunión celebrada ayer por la Diputación Permanente también se acordó como de costumbre prorrogar el estado de alarma.—Logos.

Giral, gravemente enfermo

Barcelona.—Giral ha caído gravemente enfermo. Azaña le ha visitado.

La vida en la Capital

NOTAS RELIGIOSAS

Santorial
San Nemesio.
Los Santos mártires Darío, Zósimo, Paulo y Segundo. Los Santos mártires Ciriaco, Paulino, Segundo, Anastasio, Sindimio y sus compañeros. San Timoteo. San Meuris y Teo. Santa Gregoria. San Adyuto. Santa Faustina.

DICIEMBRE
19
Domingo

SAN NEMESIO

Fue pastor de oficio. Su condición era admirable y en su soledad estaba dedicado a la contemplación divina. Preso en tiempos del emperador Decio, y cuando se trataba de condenarle al último suplicio, justificada su imputación a tiempo fue absuelto. Irritados sus delatores contra él le armaron otro lazo, delatándole de nuevo como cristiano. El juez le hizo comparecer ante su presencia, y como confesara su fe, le envió a Sabino, prefecto de Egipto; éste, viendo que no podía superar las razones de su discurso iluminado, le mandó quemar entre unos ladrones.

Santorial

DICIEMBRE
20
Lunes

Santo Tomás. Los Santos mártires Amón, Zenón, Protonio, Ingenuo y Teófilo. Los Santos mártires Eugenio y Marcario. El tránsito de San Filogonio Santo Domingo, obispo.

Santo Domingo de Silos, abad. Los Santos mártires Liberato y Bayula.

SANTO DOMINGO DE SILOS

Se inclinó mucho al culto divino, desde joven, pero como Dios le destinaba a cosa mayor, siendo aún pastor le vinieron más altos pensamientos y se apartó para hacer vida más solitaria. Aunque su piedad era mucha, anhelando mayor perfección, pidió con humildad el hábito en el Monasterio de San Millán. Ordenó de sacerdote, y después de haber sido cura en la Iglesia de Santa María de las Cañas, fue elegido prior del Monasterio de San Millán. Extendida su fama de santidad por toda España, vino a ser abad del Monasterio de Silos, que reformó y perfeccionó de manera que llegó a ser uno de los mejores santuarios de España. Murió en el año 1105.

CULTOS

HORARIO DE MISAS

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.
Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve.
Hospital de Sangre, a las siete.
Maternidad, a las siete.
San Pedro (Asilo), a las ocho y media.
Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.
Fábrica de Armas, a las once y cincuenta minutos.
Ermita de San Roque, a las nueve y media.
Santo Tomás, a las ocho y a las nueve.
Zona, a las diez.
Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez.
Santa Leocadia, a las ocho, diez y doce.
San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.
Santa Ursula, a las ocho.

Pregon de la FALANGE

Organización Juvenil

Delegación Local

El próximo domingo, 19 del actual, a las diez y media de la mañana, deberán presentarse, sin excusa alguna, todos los jóvenes afiliados a organizaciones juveniles de F. E. T. y de las JONS, en el Cuartel de O. J. (Plaza de San Juan, 1). La misa de precepto tendrá lugar en la iglesia de San Ildefonso, a las once en punto de la mañana. El Delegado local de O. J., M. Ruiz.

Teatro de Rojas

PROGRAMA de la

FUNCION PATRIOTICA

que tendrá lugar hoy domingo, día 19, a las cinco de la tarde, organizada por Falange Femenina de Toledo, en colaboración con el Cuadro artístico formado por artilleros de un Parque próximo a Grinón y camaradas de la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS de la misma localidad, a beneficio de los camaradas combatientes y de los heridos que están en el Hospital de Sangre de esta capital

- 1.º Himno Nacional por la orquesta del Teatro.
- 2.º Recital de poesías por la encantadora niña Josefita Clara Carmena.
- 3.º Himnos de Oriamendi y Falange Española Tradicionalista y de las JONS.
- 4.º Representación de la graciosa comedia en tres actos, de MUÑOZ SECA, titulada

María Fernández

REPARTO

María, señorita Carmina López; Brígida, señorita Pepiña López; Inés, señorita Josefita Rodríguez; Martina, niña Eulalia Esquivias; Nicasia, niña María Luisa Yáñez; Don Luis, Casiro Durán; Don Juan, García Aliende; Don Gonzalo, Redondo González; Don Diego, Padilla Rueda; Paco, R. Pérez Chacón, y Bustamante, Estévez Meleiro.

- 5.º Cuadro Artístico a cargo de los camaradas falangistas de Grinón.
 - 6.º Imposición de la Banda que regalan los artilleros a la camarada Carmina López al conferirle el nombramiento de Madrina de Guerra del Parque.
 - 7.º Canciones populares gallegas.
- En los intermedios ejecutará un selecto repertorio la misma orquesta.

El día 23 debutará en el Teatro Rojas una gran compañía de zarzuela

La Compañía «Apojo»—hasta el nombre es castizamente evocador—cuyo director es Lino Rodríguez, debutará en el Teatro Rojas, la tarde del día 23 próximo. Componen la Compañía, como figuras más destacadas, la simpatísimas Olvido Rodríguez, la estupearde tiple Soledad Peñalver, la formidable bailarina Lolita Puchol, el tenor Paco Bernal y el barítono Jerónimo Gabarri.

Figuran, además en lista, los conocidísimos nombres de Juana Navas, Rosita Frías, Carmen Fernández, María Verdejo y Angeles Gracia, de ellas; y de ellos, Manuel Nevares, Miguel Gracia, Beby Alvarez, Alberto Cornejo, Emilio Portela, Félix Navarro y David del Barrio.

Para empezar, el debut será con «La Patria Chica» y «Los chicos de la Escuela». El día 25 se pondrán, seguramente, «Los Claveles», y si nuestra afición responde, ahí va un repertorio que podrá durar hasta el día 2 del próximo año: «El lucero del alba», «Los batuteros», «Meterse en honduras», «Chateau-Margaux», «El entierro de la sardina», «Los zangolotines», «Los carboneros», «¿Quién fuera libre?», «La balsa de aceite», «Por petenera», «Los campesinos», «El diablo con faldas», «Música clásica», «Fea y con gracia», «Ya somos tres», «El tío de Alcalá», «Los embusteros», «Una vieja», «La vida inconsolable», «El cosechero de Arganda» y... etc., etc.

Antonio Avila Díaz

CASQUERIA
Especialidad en callos y asaduras
Proveedor de Falange
Plaza de Abastos.—Cajones núms. 31 y 32
TOLEDO

Casa DIAZ

Los mejores FIAMBRES
TOLEDO

La fiesta de ayer en el Casino

Fue ofrecida por la Delegación de Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S., a la Oficialidad de la Octava Bandera

En el vestíbulo del Casino de Artistas e Industriales, tuvo lugar en la tarde de ayer la fiesta con que la Delegación Provincial de Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS obsequió a la oficialidad de la Octava Bandera de la Legión.

Asistieron al acto, distinguidas señoras y señoritas de la localidad que con su delicada belleza dieron realce a la fiesta, la cual discurrió en un grato ambiente de intimidad. Por nuestros camaradas y algunos simpáticos legionarios fueron obsequiados los asistentes con algunas chucherías y unas copitas de licor.

El señor Alcalde, presidente del

Que os señale cuanto antes la Delegación de Asistencia a Frenes y Hospitales, el Requeté, el Falangista, el soldado, el legionario, que ha de honrar vuestra mesa en las Navidades próximas.

Centro, concedió amablemente éste para la fiesta que resultó lucidísima dadas las magníficas condiciones del local donde se celebró. La orquesta dió un selecto extracto de su estupendo repertorio que contribuyó grandemente al animadísimo aspecto de la sala que se mantuvo hasta el final. Asistieron todos los oficiales de la Bandera festejada, su capitán, comandante Useletti y los camaradas de Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS con el Delegado Provincial de Administración, camarada Arijia. Terminó el acto cantándose los Himnos de la Legión y de la Falange y el Himno Nacional.

GOBIERNO CIVIL

Continúan ingresándose las cantidades recaudadas en los Ayuntamientos de la provincia para el «Aguinaldo del Soldado».

Tercera Relación

Suma anterior, 68,856,95.
Nuño Gómez, 310,70 pesetas; Los Cerralbos, 936,25; Escalonailla, 4.751,85; Carmena, 2.179,40; Chapinería, 356,35; El Viso de San Juan, 380; Ugena, 635,40; Pantoja, 1.001,50; Santa Cruz del Retamar, 1.009,75; Puebla de Montalbán, 4.093,45; Yuncillos (segunda entrega), 104; Numancia de la Sagra, 1.240,80; Baróx (segunda entrega), 128,50; Villaluenga, 1.686,80; Esquivias, 6.706,85; Torrijos, 3.765,60; Carriches, 717,60; Navalcarnero, 3.893,80; Casarrubios del Monte, 1.208,50; Alcolea de Tajo, 633,55; Parla, 1.055,50; Villamanta, 886,40; Añover de Tajo, 963,30; Illescas, 3.119,30; Villaluenga de Perales, 190,60; Villaseca de la Sagra, 2.030,60.

Suma y sigue, 113,833,30 pesetas. Toledo, 18 de diciembre de 1937.

La Empresa del cine Moderno ha hecho entrega al señor Gobernador civil de la cantidad íntegra recaudada en las dos secciones celebradas en el día de ayer en dicho local y con destino a la suscripción del «Aguinaldo del Soldado», cuya cantidad ascendió a 672,80 pesetas.

Todo el personal: acomodadores, porteros, taquilleros y operadores cedieron voluntariamente sus sueldos en favor de dicha suscripción.

Tú, que todo lo debes al sacrificio de los combatientes, ¿qué has dado por ellos?

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pago de las Clases Pasivas.—Mes de diciembre de 1937.

El pago de haberes de las Clases Pasivas del Estado, correspondientes al mes actual, tendrán lugar en la Depositaria de Hacienda los días que a continuación se expresan y horas de nueve y media a doce de la mañana.

Día 20.—Retiros de todas clases, personal en reserva y cruces trimestrales.

Día 21.—Jubilados, carteros urbanos y patrimonio.

Día 22.—Montepío militar y remuneratorias.

Día 23.—Montepío civil y haberes del Clero.

SEGUNDA VUELTA

Día 24.—Todas las nóminas. Segundo Año Triunfal. Toledo, 18 de diciembre de 1937.—El Delegado de Hacienda, José HERNANDEZ

Cocktails Imperio

“MARUJA”

Hielo en pedacitos.
Media copa de Whisky.
Media copa de Curaçao.
Dos cucharaditas jarabe de Naranja.
Clavos.

Toledo 19 de Diciembre de 1937 (II Año Triunfal)
Gaetano Belsito

Ayuntamiento de Toledo

El Aguinaldo del Soldado

(Continuación).

José Lacasa Pérez, 10; 747, don José Martín Prolongo, 5; 748, doña Marina Valiña, 5; 749, don Rodrigo Martínez, 50; 750, don José Alcover, 25.
Número 751, doña Angeles Marzo de Alcover, 10; 752, doña Argenta Alcover Marzo, 5; 753, doña Pepita Alcover Marzo, 5; 754, don Carlitos Alcover Marzo, 5; 755, don Julio Pous, 100; 156, viuda de Gordo, 5; 757, Isabelita y Jesusito Vega, 10; 758, Josefa Lorente, 1; 759, L. M. G. (Guardia Civil), 5; 760, Constanco Salinero, 5; 761, Casa de Talavera, 50; 762, don Manuel Andrés, 10; 763, doña Paz Escobar, 3; 764, doña Pilar Escobar, 1; 765, doña Concha Escobar, 1; 766, don Santos Gómez Paredes, 5; 767, A. V. M. y señora, 25; 768, don Benigno Sánchez de las Heras, 10; 769, don Florentino Rosa García, 1.

Número 770, don Eugenio Chillon, 1; 771, don Hortensio Seseña, 3; 772, don Félix Mateo, 5; 773, don Miguel Romero de Tejada, 75; 774, doña Felisa Jiménez, 10; 775, don Maximiliano Cruz Matamala, 75; 776, doña Cecilia Martín y Hermano, 125; 777, empleados y obreros de la Electricista Toledana, 150,70; 778, doña Ernestina Carrisajo, 2; 779, don Víctor Vázquez Gómez, 10; 780, mis hijos, mi mujer y yo, 10; 781, don Emilio de Bodas, 2; 782, doña Demetria González, 2; 783, doña Petra García, 1; 784, don Julián de Lucas (Guardia Civil), 10; 785, señora viuda de Cebadera, 10; 786, doña María Pérez, 25; 787, doña Martina Collado, 10; 788, doña Martina Hernández, 50; 789, doña María del Socorro Jiménez, 3; 790.

OTROS DONATIVOS
Confitería de don Juan Esteban: 4 cajas de mazapán con 17 kilos y medio.

DOCE RELACION

Número 714, don Miguel Andrés, 10; 715, don Román Lago Alcaraz, 10; 716, don Jaquín Huertas, 5; 717, don Andrés Sotoca, 2,50; 718, doña Micaela Dominguez, 5; 719, doña María Roig, 2; 720, una sirvienta, 1; 721, doña Sagrario de la Cuerda, 2,50; 722, don Basilio Gómez Madrilejos, 2,50; 723, Casa del Maestro, 25; 724, doña Romana Sevillano Carrasco, 5; 725, doña Pilar Farled, 10; 726, Antonia Maroto, 10; 727, don Antonio Montoro, 15.

728, don Escolástico García, 25; 729, don Celedonio Jiménez del Alamo, 10; 730, don Ruperto Sánchez, 5; 731, don Jesús Rodríguez, 5; 732, una caja de IMPERIO, 5; 733, hermanas Lucía y Concha Gálvez López, 5; 734, Julio Aguilera, 2; 735, señorita Marcela Fernández, 5; 736, don Emeterio Fernández Martín (defensor del Alcázar), 10; 737, don Celedonio Peinado, 25; 738, don Julián Aparicio (portero de la Diputación), 10; 739, don Luis Paredes Sánchez, 10; 740, don Benito Sánchez Macías (Guardia Civil retirado), 15; 741, don Ruperto Martín, 5; 742, don Francisco Basanta Iglesias, 25; 743, don Eugenio Rubio Recio, 15; 744, don Mariano Lana Rono, 15; 745, don Juan Orta Martínez, 5; 746, don

Organizado por el Cuadro Artístico de F. E. T. y de las JONS, se representará el próximo día 25 de diciembre, a las 4 de la tarde y 9 de la noche, dos grandes funciones de teatro a beneficio de «Auxilio Social», poniéndose en escena la divertidísima comedia «El enemigo público número 1», aparte de otros bonitos números con que dicho cuadro artístico de este pueblo, dará a conocer en otras veladas y que bajo la dirección de los camaradas Teófilo Montero y del jefe de Telégrafos, promete ser un gran éxito.

UNA VELADA BENEFICA

“Auxilio Social” de Valmojado

ARRIBA ESPAÑA!

CARTELEERA

MODERNO

HOY
A las 4, 6,30 y 10,15
JEANETTE MACDONALD
en
MARIETA LA TRAVIESA
EN ESPAÑOL

Teatro de Rojas

HOY
A las cinco de la tarde
Gran función patriótica

IMPERIO

A las 4, 6,30 y 10,15
Producción flamenca
El amor gitano
por GUERRITA LA YANKEE

IMPERIO EN LA REGION

Para tí

Madrinas de guerra

Talavera de la reina El aguinaldo de las cuarta y sexta Banderas de Castilla

SE RECIBEN DONATIVOS EN EL AYUNTAMIENTO HASTA EL DIA 20

Todos los falangistas tenemos la deuda de un homenaje a nuestros camaradas de las d.s Banderas -Cuarta y Sexta- de Castilla, que después de formarse en nuestra ciudad con muchachos de la misma y pueblos comarcanos, fueron a rendir su tributo de sangre en tierras aragonesas, donde tuvieron un heroico comportamiento.

Talavera tendrá que rendir a estos bravos muchachos en su día el homenaje de admiración y simpatía que se merecen, pero mientras llega el momento de que vuelvan entre nosotros, debemos enviarles allí donde se encuentran el obsequio que junto con el valor material, lleve a nuestros camaradas el recuerdo de la Patria Chica y de los que en ella están.

Debidamente autorizada, se ha abierto en nuestro Ayuntamiento la suscripción para el aguinaldo de los que componen dichas Banderas. Hasta el día 20 de este mes estará abierta la suscripción que no dudamos alcanzará un resultado tan satisfactorio como otras que se han iniciado ya que el pueblo talaverano está demostrando que sabe contribuir como debe para compensar aunque sólo sea en una mínima parte el heroísmo y sacrificio de nuestros soldados.

Invitamos a todos los falangistas y en general a los talaveranos a que contribuyan para enviar el obsequio de Navidad lo más espléndido posible a los camaradas de la Cuarta y Sexta Banderas de Castilla.

Chozas de Canales

Recaudación hecha por las camaradas para el «Aguinaldo del Soldado».

Cesárea Hernández, 3,25 pesetas; Remigio López, 1; doña Mercedes Fernández, 1; Juanito Rodríguez, 5; Dionisia Mejía, 0,50; Miguel González Rodríguez, 0,25; Eugenio Burriaza, 1; Emiliano Rodríguez, 5; Mariano Casarrubios, 5; Sixto García, 2,50; Avelino Sánchez, 5; Felipe Arenas, 5; don Francisco Arzuza, 5; Francisca Martín, 2; Ana Visado, 2; Manuel Martín, 5; Emilio Prieto, 5; Clemente Simón, 5; Urbano Martín, 1; Eustaquio Portela, 5; Fermín Soto, 5; Roque Martín, 5; Felisa Rey, 5; Pedro Salazar, 3; Dionisia Sánchez, 0,75.

Sebastián Casarrubios, 0,50; Pascundo Díaz, 5; Justo Rojas Juzgado, 5; Loreto Hernández, 5; Antonio Simón, 5; Constanza Pantolán, 5; Filo Casarrubios, 5; Segunda Juzgado, 5; Julián Martín, 5; Julián Agudo, 5; Adrián Manzanedo, 5; Eusebio López, 5; Victoria Simón, 2; Laura Mejía, 1; don Marcelino de la Torre, 5,30; don Germán Avila, 5; don Candelas Valdés, 5; doña Francisca Díaz, 1; Justo Rojas, 5; Ignacio Rodríguez, 5; Eugenio Sánchez, 5; Juanito Martín, 5; Manuel Juzgado, 5; Benito Agudo, 5; Eusebio Hernández, 5.

Mariano Jiménez, 2; Hermógenes González, 5; Miguel Simón, 5; Pablo Arenas, 5; Santiago Simón, 5; Mateo B. Valera, 5; Rafael Castillo, 2; Franco Simón, 5; Julián Jaén, 5; Esteban García, 5; Julián Martín, 0,50; Juana Alonso, 5; Manuel Alonso, 2; Martín García, 5; Lucio Agudo, 5; Juan Díaz, 5; Benigno Casarrubios, 5; Juanito Sánchez, 1; Elvira Cobo, 2; Rosario Figuera de Morán, 5; Juanito Arenas, 5; Basilio Martín, 5; Pedro Arenas, 5; don Leoncio Rodríguez, 0,50; Anastasio Prieto, 5; Francisco Prieto, 5; Martín Sánchez, 5; Andrea Prieto, 5; Julián Rey, 5.

Tomás Ortiz, 5; Eugenio Castillo, 5; Martín López, 0,50; Enriqueta Salvador, 0,50; Crescencio Casarrubios, 5; Patricio Rojas, 5; Aniceto Soto, 5; Timoteo Valdés, 5; Dolores Molina, 0,50; Servando de Vesa, 1; Alejandro Rey, 5; Emiliano Rey, 5; Ruperto Avila, 5; Francisco Agudo, 0,50; Telesforo Rey, 5; Amalio Castillo, 5; Lucio Ortiz, 5; Manuel González, 1; Fernanda Martín, 0,50; Domingo Rojas, 5; María Jiménez, 2; Lucio García, 5; Domingo Serrano, 5; Eustasia Soto, 0,30; José Casarrubios, 1; José García, 0,50; Iluminado Rodríguez, 5; Víctor Zamorano, 0,35; Encarnación Maz, 0,50; Pedro Fernández, 2.

Recas

INAUGURACION DEL COMEDOR DE «AUXILIO SOCIAL»

El día 8 pasado, ha tenido lugar en Recas la inauguración del comedor de «Auxilio Social» con gran brillantez y patriotismo por parte del vecindario y de todos los asistentes a dicho acto.

Empezó el día con un solemne acto religioso, asistiendo a él, a más de las autoridades civiles y militares, Falange Española Tradicionalista y de las JONS local, de Yuncier y de Villaluenga con todas sus Secciones y pueblo en masa, oficiando el párroco de dicho pueblo.

Seguidamente habló el comandante de Puesto en funciones de dicho pueblo, cantando las glorias de la Virgen Santísima, Patrona de la Infantería Española y dando las gracias al auditorio por la cariñosa acogida que le habían dispensado, y dirigiéndose a la Sección Femenina les invitó a seguir con el mismo fervor la obra benéfica que con tanto ardor habían empezado.

Terminó con vivas a España y a Franco, siendo muy aplaudido.

Por la tarde se asistió nuevamente a la iglesia, donde tuvo lugar una Salve en acción de gracias a la Purísima.

Moisés VILALTA (Cadete) Po'o. una gallina; Beatriz Simón, una gallina; Ambrosia y Ventura Rodríguez, una gallina. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Recas

INAUGURACION DEL COMEDOR DE «AUXILIO SOCIAL»

El día 8 pasado, ha tenido lugar en Recas la inauguración del comedor de «Auxilio Social» con gran brillantez y patriotismo por parte del vecindario y de todos los asistentes a dicho acto.

Empezó el día con un solemne acto religioso, asistiendo a él, a más de las autoridades civiles y militares, Falange Española Tradicionalista y de las JONS local, de Yuncier y de Villaluenga con todas sus Secciones y pueblo en masa, oficiando el párroco de dicho pueblo.

Seguidamente habló el comandante de Puesto en funciones de dicho pueblo, cantando las glorias de la Virgen Santísima, Patrona de la Infantería Española y dando las gracias al auditorio por la cariñosa acogida que le habían dispensado, y dirigiéndose a la Sección Femenina les invitó a seguir con el mismo fervor la obra benéfica que con tanto ardor habían empezado.

Terminó con vivas a España y a Franco, siendo muy aplaudido.

Por la tarde se asistió nuevamente a la iglesia, donde tuvo lugar una Salve en acción de gracias a la Purísima.

Moisés VILALTA (Cadete) Po'o. una gallina; Beatriz Simón, una gallina; Ambrosia y Ventura Rodríguez, una gallina. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Madrinas de guerra

S. Heitan madrina de guerra, Mohamed Ben Hamed, 22,937, séptimo T. Bor de Regulares de Ceuta, número 3; tercera Compañía.

Antonio Fernández, Lucio Sáiz de Ocaña, Valeriano Muñoz y Adolfo Castro Miguel, sargentos de Regulares de Alhucemas, número 5; 10 T. y. r. Plana Mayor y Manuel Calderón del mismo.

Solicitan Madrina de Guerra: Pedro Fernández Cabazos, Antonio Herrera Prieto, Serafín Iglesias, Juan Lobato Martín, Leonardo Villar Frutos y Francisco Domínguez Sánchez, de la cuarta Centuria de la Bandera de Cáceres.

José Abel Beil y Pedro Román, cabo y legionario respectivamente, pertenecientes a la 35 compañía, novena Bandera de La Legión.

Faustino Ramos Barrón y Juan José Zapata sargentos, Jesús Posse Iglesias, practicante y Julio Muñoz García falangista de la cuarta Bandera de Castilla, tercera Centuria.

Ismael Pinto Becerro, Jesús González Caso y Juan Haroguen Zaragoza, pertenecientes a la sexta Bandera de Castilla, segunda Centuria.

José María Gil Gil, Francisco Menchero Bejarano y José Gómez y Gómez, compañía de transmisiones, frentes de Guadalajara.

Fermín García Gómez, Frumenjo Ruano Nombela, Francisco López Rodríguez, Salustiano Díaz Ruiz, Fernando Guío Duro, Gregorio Peligros Díaz, Vicente Castellano Pérez, Benito León González, Bautista López Romo, falangistas de la tercera Bandera de Castilla, segunda Centuria.

Domingo Gutiérrez, Emilio Domínguez, Lucrecio Mateo, Leonardo Casero Gil, Félix Sánchez, Basilio Morales, Serafín Muñoz, Martín Merino, Leonardo Casero, Pedro Sánchez, Simón Hernández, Millán Iglesias, Antonio Díaz, Vicente Macía, Emiliano Fernández y Juan Lobato, falangistas de la Bandera de Cáceres, pertenecientes a la cuarta Centuria.

Vicente Conde, Víctor Alonso y Anastasio Zurro, falangistas de la Primera Bandera de Castilla, primera centuria, segunda sección.

Emiliano Moreno, Pedro Jaén, Valentín Domínguez, Policarpo Sánchez, Gabriel Martín y Florentino Sánchez, todos de la Tercera Bandera de Castilla.

José Sánchez y Francisco Gómez, del 19 de Galicia. Marian Rodríguez y Rufino Nombela, cabos de la segunda compañía.

Madrinas de guerra

cuarto batallón del regimiento de infantería de Argel número 27.

Julián Sánchez Alcovendas, cabo, y los soldados Cándido Mateo Campos, Antonio Román Ortiz, Antonio López Ortega, Antonio Gago Pacheco y Feliciano Rodríguez Galán, pertenecientes al batallón B. Cazadores de San Fernando número 1, primera compañía.

Félix Santurce, del regimiento de infantería de Oviedo número 8, primer batallón, primera compañía.

Manuel Pérez Pérez, cabo, y los artilleros Vitorio Pérez Ortega, J. Adolfo Alvarez Rodríguez, Manuel Lombete López, Inocente Pinto Hernández, Marcelo Carretero Gutiérrez, Gervasio Pérez Pérez, Alejandro Carretero Gutiérrez, Pablo Gutiérrez Rivera, Juan de la Cruz García Ruiz y Máximo Doblado García, pertenecientes al Parque avanzado de Artillería.

Central Nacional Sindicalista

(C. N. S.) Sindicato Nacional de Espectáculos de Madrid

Todos los camaradas con residencia en Madrid, pasen a sindicarse en los grupos que dependen del espectáculo: actores de comedia, cine, variedades, líricos, circo, músicos, frontones y deportes profesionales, con todas sus ramificaciones artísticas, comercias y dependencias.

Por la Patria, el Pan y la Justicia. La Jefe del Sindicato Nacional de Espectáculos de Madrid.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Es más fácil tejer una prenda de abrigo que conquistar una trinchera

prometen pasar divertida la Nochebuena.

contestaciones Juan Hervás, del Batallón de Voluntarios, agradece tu contestación que le hizo una camarada nuestra.

En carta que no reproducimos por su extensión; el soldado del Batallón de Voluntarios Juan Hervás, nos ruega manifestemos su agradecimiento a la camarada Laura Heredero que de manera tan obsequiosa satisfizo su petición días pasados.

Una bandurria para el camarada Ezequiel Navamuel de la Primera Bandera de Castilla

Nuestra simpatiquísima camarada María Teresita García Ochoa ha dejado en nuestra Redacción una bandurria que envía para el camarada Ezequiel Navamuel de la Primera Bandera de Castilla.

Ignoramos el nombre y las señas de la laboriosa camarada que lo conecionó, pero ahí queda su obra que realiza la modestia de su anónimo. Es un jersey de bastante abrigo y con las gracias más expresivas para ella va nuestro deseo de que le sirva para mucho tiempo al herido en

Notas.—Las correspondencias de esta sección deberán llevar en la dirección del sobre el siguiente apartado: "Voz de la trinchera"; y en ella deberá destacarse lo que es en sí la petición, para facilitar la clasificación de la infinidad de ellas que recibimos.

Las contestaciones a las peticiones de esta sección deberán hacerse de forma que lleven siempre sobre el paquete o sobre el objeto, el recorte de nuestro diario en que consta la petición y el nombre y señas del donante.

VOZ DE LA TRINCHERA

Peticiones

Una cocena de pasteles de Casa Telesforo para tres camaradas de la Tercera de Castilla

Aludimos a la Casa en cuestión porque ellos mismos lo especifican: "Por ser un poquito golosos nos acordamos mucho de los pasteles de Telesforo"; y piden a nuestros lectores nada menos que una docena. Pero no creemos que sea necesario extendernos más para que la Casa aludida obsequie a nuestros camaradas que tan espontáneamente propagan sus productos. Se llaman Juan José Arroyo; Amalio Jaén y Luis Tordesilla y pertenecen a la Tercera Bandera de Castilla; tercera Centuria.

Un pito, una zambomba, unas castañuelas y una batuta para varios camaradas de la Tercera de Castilla

Como ven nuestros lectores: su propósito es formar una extraña orquesta con la cual se piden san divertír. Sobre todo no les olviden la batuta porque si no a ver con qué dirige la orquesta.

En nombre de todos ellos espera recibir su petición el camarada Cipriano Carrillo de la cuarta Centuria; Tercera Bandera de Castilla.

Una cazadora y unos guantes para un camarada de la Bandera de Cáceres

Este es mi aguinaldo; nos dice en su carta por la que pide a nuestros lectores las prendas arriba indicadas. Con razón habla del intenso frío que hace por los frentes serra-

nos donde se encuentra y espera no verse defraudado por nuestros lectores cuya generosidad ya conoce muy en especial de nuestras simpáticas lectoras.

Se llama Juan Barras Tesoro y es falangista de la Bandera de Cáceres.

Dis paraguas, una pluma, algunos pares de guantes, un sacacorchos, y una botella de coñac para tres camaradas de la Tercera de Castilla

Se llaman José Campo Díaz; Antonio del Cerro Rodríguez y Eusebio García Juárez y pertenecen a la Tercera de Castilla; primera máquina de la Sección de Ametralladoras.

Pisar terreno firme

es para el comerciante o industrial cuidadoso de sus intereses emplear en la propaganda de su negocio un anuncio serio y artísticamente confeccionado. El diario de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Imperio

cauto y celoso, sabe que al defender los intereses de sus anunciantes defiende los suyos propios.

Imperio

Sección de Publicidad Armas, i. s. p. - Toledo Tel. 1705 - Apartado 9

Los paraguas para que los dos primeros no se mojen y el "sacacorchos" para el último; que es el cabo banderín de ametralladoras y debe estar rabian-do por poderlo utilizar para obsequiar a sus camaradas.

Una violín para un soldado del Batallón de Argel número 27

Nada más expresivo, cuando se sabe manejar; que un violín para amenizar la noche de Navidad. Nos imaginamos a sus compañeros de trinchera esperando el preciso instrumento que solicitan de nuestros lectores, aquella noche en que todos gozaran las comodidades de esta espléndida retaguardia que ellos con su esfuerzo y su sacrificio nos han ido dejando.

El soldado en cuestión es Teodoro Domínguez de la tercera Compañía del primer Batallón de Argel, número 26.

Una zambomba, una pande-reta, unas castañuelas, una rabel, una flauta y unos platillos para seis camaradas de la Tercera de Castilla

Como ven nuestros lectores piden otra orquesta, no tan modesta como la indicada anteriormente, pero sí al alcance de nuestros lectores.

Los peticionarios son: el cabo Salustiano Moreno, Nazario Rodríguez, Aurelio Fernández, Inocencio Sobrino, Antonio Sánchez y Julián Díaz, pertenecientes a la tercera escuadra del primer pelotón; de la segunda cen-

turia, de la Tercera Bandera de Castilla.

Una bandurria para varios camaradas de la gloriosa Sexta Bandera de Castilla

Los camaradas de la Bandera de los "7.000 pares" Pedro del Valle Hernández, Saturnino Propín Suárez, Miguel Bodas, Bartolomé Rivás Jiménez, Hilario Propín Suárez, Marciano García Vega, Graciano Ramírez, Marcos Vega, Quintín Velasco, José Ramírez, Marciano Ramírez, y Marciano Bodas que por no tener familia entre nosotros que les puedan mandar el aguinaldo, desean que nuestros lectores les envíen una bandurria con la que al calor de su chavola se

CARNICERÍA Mariano Rojas Las más selectas carnes Hombre de Palo, 27 TOLEDO

Pedro Escobar Especialidad en vinos y licores de las mejores marcas Puente de San Martín, 2 TOLEDO

Lotería de la Suerte DECIMOS PARA EL SORTEO DE NAVIDAD Zocodover, 5 --- Toledo

EDUCACION NACIONAL

S. E. M.

SINDIATO ESPAÑOL DEL MAGISTERIO

Sección administrativa

Convocatoria para la provisión de Escuelas con carácter interino

Los mutilados de campaña, con la declaración de su condición por la autoridad competente...

Los familiares de muertos o mutilados en ella, mediante partida de defunción o copia de la resolución declaratoria de mutilado...

Los que aleguen haber sufrido graves quebrantos por la barbarie roja, con prueba documental de los hechos alegados o declaración jurada de dos o más testigos de solvencia que lo acrediten.

Quinta.—De conformidad con el artículo quinto de la orden de la Junta Técnica del Estado de 16 de noviembre último, los maestros que tuviesen sus títulos y documentos de identidad en territorio aún no liberado...

Sexta.—Sólo podrán los aspirantes solicitar servir escuelas con carácter interino en una sola provincia.

Septima.—Los maestros que al publicarse una convocatoria se hallen sirviendo interinidades, podrán solicitar figurar en las listas que se forman, pero si al corresponderles ser nombrados estuviesen sirviendo escuelas, no podrán obtener nuevo destino y serán eliminados de la lista.

Octava.—No serán admitidas las instancias que se reciban fuera del plazo señalado, ni aquellas que no vengan documentadas en la forma anteriormente indicada...

Novena.—La convocatoria de varones queda abierta por plazo indefinido, de acuerdo con lo dispuesto en la instrucción 34 de la circular de la Comisión de Cultura...

Nota muy importante.—Habiéndose transcurrido, con exceso, el plazo señalado para remitir los presupuestos por duplicado juntamente con el inventario de la escuela...

En cumplimiento de lo dispuesto en la orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, de fecha 7 de agosto y circular de la Comisión de Cultura y Enseñanza de 31 del mismo mes del año actual...

Las aspirantes dirigirán sus instancias al presidente de la Comisión Provincial por conducto de la Sección Administrativa dentro de los treinta días siguientes al de la fecha de esta convocatoria...

Puesto de la Guardia Civil del lugar donde hubiese tenido su residencia habitual en los últimos seis meses. En dichas certificaciones acreditarán que no han pertenecido a ningún partido político...

Tercero.—Además de las anteriores certificaciones habrán de acompañar los siguientes documentos: Maestros con servicios interinos...

Los aspirantes que se crean comprendidos en alguna de las preferencias señaladas en el artículo quinto de la citada orden, además de la documentación antes indicada, probarán sus derechos en la siguiente forma:

Maestro:

Con la santa redención de España por el Caudillo invicto y su Glorioso Ejército Triunfador, te redimes tu también.

ENTREGATE

con fervor a tu elevada misión y desecha procedimientos exóticos, pensando que el niño a ti confiado, lleva consigo un adjetivo:

Cristiano

No olvides que es hijo de España y que ésta tiene una tradición que le hizo ser en todos los tiempos UNA, GRANDE, LIBRE E IMPERIAL. Las organizaciones juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. son el guía de futuros triunfos. Has que se inscriban en él y organízalos en tu Escuela. Lo pide tu España y tu Caudillo.

¡Arriba España!

La enseñanza de la lectura por un procedimiento especial

Rumbos inéditos

II

Estamos ante varios niños que forman una sección o grupo recién ingresado; nos los encomiendan sin que de ellos sepamos otra cosa que, están vacunados; no obran antecedentes tan necesarios para que pudiéramos hacer un pequeño estudio psicológico...

Los noveles escolares desde el lugar que les hemos asignado, estudian también cuanto les rodea, sus ojos inquietos miran a todos los lados y apenas se atreven a moverse, contemplan admirados a los «veteranos», que rien, se mueven y hasta gesticulan. De la escuela, el pequeño español, antes de ingresar, tiene un concepto poco agradable; ha oído decir muchas veces a su mamá cuando en su casa alborota o juega...

«Tengo muchas ganas de que cumplas la edad para mandarte al colegio, allí verás cómo aprendes a estar quieto». Por eso, para él, la clase en esta primera sesión, es como probar lo que oyó tantas veces y cotejarlo con la realidad. Llega, pues, con un prejuicio—salvo contados casos—, por tanto, se hace necesario vencer esta pequeña resistencia del niño; para él está dentro de una jaula. Sería fácil vencer esta primera resistencia si la escuela española estuviera dotada de todo cuanto precisa; hoy la realidad, generalizando, no llena este concepto.

Pese a cuanto se diga, en contrario, el padre del niño tiene prisa, mucha prisa, de que su tierno «retono» haga los primeros avances en la lectura y escritura, el prestigio del maestro y, por tanto, de la escuela, ya en eso también; hay que apresurarse a que en las visitas «Andresin» haga un lucido papel leyendo en «Rayas», en «El Camarada», etc.

Cuando el grupo que nos ocupa está serenado, es llegado el momento de empezar la noble y difícil tarea. Los reunidos ante un encerado, los colocamos en semicírculo y cambiamos unas impresiones. Es un cuento de actualidad la mejor manera de hacer que nos presten atención. Después... «al grano».

Todos los sonidos de las vocales son conocidos para el principiante; falta el que sepa distinguir, que signo gráfico representa cada uno de éstos. Comenzamos por la «o», por ser la letra que más fácilmente dibujan los niños, la escribimos en el encerado y acto seguido haremos que los que nos escuchan cierren la mano derecha, poniendo en contacto los dedos pulgar e índice formando así con los dedos una circunferencia que se asemeja a dicha letra, al mismo tiempo que dicen: «o... repetimos la operación varias veces y con sorpresa observaremos, que sin decirles nada, tan pronto como colocamos la mano en la forma dicha, se apresuran a repetir el sonido de la letra, objeto de nuestra primera lección.

Se hace necesario que aprendan a dibujarla; uno a uno, se acercan a la pizarra imitando lo mejor posible a escrita previamente por nosotros. Algunos niños sin intentar siquiera escribir, nos dicen en su lenguaje: «Yo no sé»; es la reacción propia de quien de la clase tiene formado un concepto poco ameno. Este es, o no dudarlo, un detalle psicológico. Le animamos, colocamos en su mano el trozo de tiza cogiendo su mano hacemos que la haga una o varias veces; ante el éxito comprobado por él mismo, traza ya con más o menos perfección la primera letra, que constituye también el primer tema de esa labor grande, porque no tiene fin.

Para convencernos de si el grupo lleva grabada en su mente la imagen representativa de la letra, comenzamos una especie de juego, le tapamos con una mano los ojos, al mismo tiempo que le invitamos a que escriba la letra; casi todos lo hacen; en algunos casos, al ta-

larle los ojos, su sistema nervioso no les deja actuar como quisieran, y este detalle se ha podido comprobar en un 25 por ciento de los niños quienes se ha enseñado a leer por este sencillo procedimiento cuyo secreto, repetimos, consiste en el movimiento muscular y en dar a las consonantes no su nombre, sino el sonido «onomatopéico» de las mismas.

Conviene observar que tratándose de niños de seis años y que muchos de ellos las condiciones físicas no responden a la edad cronológica, las lecciones han de ser cortas; es difícil retener en su atención mucho tiempo y la distracción es el comienzo de la holgazanería y, por tanto, de la indisciplina, que en muchos casos, es una consecuencia lógica de la falta de trabajo adecuado y metodizado.

Regresan a los lugares que tienen designados, y allí, en pizarras manuales (mejor sería papel de estraza y lápiz blando) hacen libremente ejercicios, a la vez que copian algún dibujo sencillo y esquemático de las cosas que tengan actualidad, a ser posible.

Quedan otras tareas alternando con los ejercicios que no caben dentro de este tema y que no desconocen los compañeros que nos leen, va que nuestro objeto es sencillamente, allanar un poco las dificultades que puedan presentarse en la enseñanza de la lectura y escritura simultáneas.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Centurión

EL MEJOR COÑAC DEL MUNDO ¿EL SECRETO?... SU VEJEZ

CASA Talavera LOS JUEVES venta de retales

Zocodover, 1 al 3 - Toledo

M. GUTIERREZ ROJI

COÑAC CENTURION

Palomino & Vergara JEREZ

GARRIDO

Objetos de arte

Kiosco del Claustro de la Catedral

TOLEDO

Número 1

Folleton Agrícola de IMPERIO

Las características de agrupación del campo español fueron siempre marcadamente individualistas. Al campesino le cuesta trabajo el agruparse en asociaciones o sindicatos, y hay que reconocerlo también, algunas de las veces que se ha sindicado ha conseguido tan sólo una dura lección de antisindicalización. No podemos poner como ejemplo de sindicación los grupos que se forman en algunas localidades españolas que en el mejor caso sólo desempeñan una función crediticia y sólo con destacadísima excepción alguna labor comercial o agrícola y desde luego, de carácter marcadamente local.

No podemos, desde luego, silenciar la labor últimamente realizada por la Confederación Nacional de Sindicatos Católicos, pero esta entidad como todas las que puedan aparecer, en las que el ingreso sea voluntario y tengan que luchar con el recelo del campesino, podrán subir más o menos, pero nunca alcanzarán una supremacía total y absoluta.

La sindicación agrícola ha de ser obligatoria ante todo, única manera de lograr la agrupación total de los agricultores, ya que de por sí, los recelos de unos y la incultura de los otros retrasa y frustra las ventajas reales de la sindicación. No es posible esperar a que entre en los estrechos cerebros de algunos las ventajas racionales de una verdadera sindicación, tanto más cuanto que los perjuicios no sólo los sufren los no sindicados, sino la economía nacional. Sentada, pues, una primera base, de lo que ha de ser la sindicación, y remachada a conciencia la idea de que no es postestativa, sino obligatoria, OBLIGATORIA, fijemos los otros jalones fundamentales que ha de cumplir. Deberá, asimismo, ser real y efectiva, esto es, el decreto que ordene la sindicación obligatoria deberá incluir, a renglón seguido, las sanciones a que se hacen acreedores los que acepten esta sindicación en derecho, pero no de hecho. No es posible pensar que puede haber un español que se diga: «Bien.

El Campo Nacional-Sindicalista

Me obligan a sindicarme, pero con pagar la cuota y hacer mi voluntario... ¡en paz! ¡No! No se pide un nuevo impuesto en forma de cuota sindical, como no sería admisible el considerar como creyente a un señor por el hecho de que aportase determinada cantidad de dinero para el Culto y Clero y luego no observase ninguno de los preceptos ni moral ni materialmente. Lo que es más necesario aún que la cuota sindical es la aportación moral al sindicato. No cabe pensar en libertades de actuación. No luchamos por un sistema liberal en que la libertad individual debe ser intangible. El río de sangre que corre por nuestra España debe enseñarnos a pensar que la libertad liberal, de que cada uno es dueño de sus actos y responsable de ellos, es pernicioso, pues lleva a unos los inconvenientes de la actuación de los otros y las actuaciones «libres» en algunos determinan reacciones «libres» en los contrarios, llevando la lucha de individuos a la lucha de clases y ésta a los odios, y los odios a la guerra. No, españoles. Basta ya de libertades individuales que sólo en el papel residen. Acordémosnos todos y enseñemos a nuestros hijos de lo que cuesta una libertad que en un momento queda reducida a pavesas al quererlo los

más... o lo que aún apenas más profundamente, al imponerlos los menos. Y si se pasa la frontera del liberalismo para estudiar la libertad en regímenes más libertarios, sacamos fácilmente la enseñanza de que aún se está peor, diganlo si no los miles de rusos oprimidos, materialmente ahogados con dogas en los que está escrita la palabra libertad. No es ya hora que pienses en ti, en lo tuyo, es hora de pensar en España y por lo de España, y ya, agricultor no eres tú el dueño de tu finca, sino el administrador de una finca de España y el Nuevo Estado que la reconstruye; te ordena sindicarte a ti y a tu finca en una nueva organización, en la que podrás tener una misión, pero que será la que te ordenen y no la que tú te supongas. El barco lleva el rumbo que su timonel le marca, tú, si has de ir en él, si que gustoso el rumbo, si discrepas... desembarca donde tú quieras, en una tierra de libertad si lo deseas, pero no trates de paralizar

ninguna pieza de la maquinaria, porque ni es patriótico ni gracias a Dios! te lo consentiría el timonel. No pienses, obedece; no proyectes por tu cuenta; construye a las órdenes del arquitecto, que sabe por qué pone cada piedra. Me dirás: ¿Y mi libertad? ¿Es que soy un esclavo? Y te contesto: ¡Si! Debes de serlo de una gran señora que se llama España, y por ella y para ella sabes de obedecer y debes cooperar. ¿Has echado cuentas del trabajo que para la nación, para tus hermanos, podías haber desarrollado si hubieras cooperado en vez de criticar?... Pues ya que perdiste ese tiempo, compensa la pérdida con tu adhesión fiel y real a la gran obra a emprender. No aceptes la sindicación como un mal menor o como una nueva gabela o impuesto; únete a ella en lo moral y en lo material como si fuese una obra tuya, pues tuya es la obligación de engrandecer tu Patria.

(Continuará)

Antena del extranjero

Prosiguen las maniobras internacionales de la URSS

El jefe del nacionalismo nipón hace declaraciones acerca las relaciones italo-japonesas

Tokio.—El Sr. Toyama, jefe de la Asociación «Dragón Negro», y la más alta representación del nacionalismo japonés, concedió una entrevista al corresponsal de la «Agencia Stéfani», durante la cual el ilustre anciano ha declarado:

«La expresión «Fascismo» debe escapar todavía más de los límites italianos para ser extendida por todo el mundo. Considero que hasta el momento actual se ha dado importancia excesiva a la política; en cambio, actualmente se debe dar importancia al espíritu y obrar moralmente.»

Mussolini ha actuado siempre con arreglo a una elevada espiritualidad y alta moralidad, perfectamente distinguible en todos los actos políticos fascistas. Por esto admiramos a Mussolini y marchamos próximos al Duce con idéntico ideal.»

El periodista hizo a continuación la siguiente pregunta: «¿Qué actuación cree que puede tener la amistad italo-japonesa?»

El Sr. Toyama ha contestado: «Mucha será la que deberá realizarse. Ha llegado inexorablemente el momento de la renovación. Ha sonado la hora en la cual Italia, el Japón y Alemania deben aprestarse a unirse cada vez más, a fin de consolidar su unión. Las tres potencias tienen este deber, no solamente ante sí, sino también frente al mundo civilizado.»

Por otra parte cuanto han puntualizado las tres naciones ha sido efectuado para darse a sí mismas

y al mundo la victoria, la justicia y la paz dentro un clima de verdad y contra la barbarie y la falsedad.

Italia, el Japón y Alemania deberán marchar adelante alcanzando victorias, porque luchan dentro la ley de Dios y gozan del apoyo de toda la humanidad.

En el día de hoy se habla con exageración del bien y del mal. Los tres pueblos deben tener muy presente que el mal no se puede dominar si no es con la fuerza cuando se apoya en el bien. Estoy seguro que esta fuerza que poseen los tres pueblos, la poseerán en mayor grado todos ellos conjuntamente, así como habiendo la necesaria fe para usarla.—USI.

Intento para recuperar el tesoro de un galeón español hundido en 1588

Londres.—Próximamente se iniciarán los trabajos, a fin de intentar recuperar el tesoro que se halla en el fondo del mar que según se cree lo constituyen 30.000.000 de monedas españolas antiguas, de la época de Felipe II.

El mencionado tesoro se hallaba a bordo de una de las naves que formaban parte de la famosa «Armada Invencible», mandada por el Rey Felipe II, a luchar contra la flota de la Reina Isabel de Inglaterra.

La embarcación, junto con su preciosa carga, siguió la misma suerte que la mayor parte de la flota española, que fue destruida casi en su totalidad por una violentísima tempestad que se desencadenó en el mes de agosto de 1588.

El Galeón se encuentra a una profundidad de 35 metros en la bahía de Tobermory, en las proximidades de la Isla Mull, en las costas septentrionales de Holanda.

Las operaciones para conseguir la recuperación del tesoro han sido confiadas a una sociedad de armadores holandeses.—USI.

Varios barcos inmovilizados por los hielos

Estocolmo.—Todos los esfuerzos para liberar a los barcos inmovilizados por los hielos cerca de Gotemburgo, han fracasado. Los barcos corren el riesgo de quedar bloqueados durante todo el invierno.—Stéfani.

Las desdichas del príncipe Maifettín

Estambul.—El cuerpo del príncipe egipcio Maifettín, primo del fallecido Rey Tuat que murió hace algunos días, ha sido enviado a Egipto, donde se celebrarán solemnes funerales.

El consúl de Egipto en Estambul ha negado el visado del pasaporte a la mujer del príncipe, que envió un telegrama de protesta al Gobierno de Ankara, en calidad de ciudadana turca.

El príncipe, que había sido encerrado en una casa de salud inglesa, considerado como loco, mientras que su inmensa fortuna era administrada por un tutor, después de haber logrado evadirse del manicomio, se apresuró a refugiarse en Estambul, donde se casó con una ciudadana turca. La familia del príncipe se niega a dar por válido este matrimonio y pretende desheredar a la mujer si anuncia su intención de entablar un proceso, porque estaba legalmente casada con arreglo a la ley turca.—Stéfani.

Bocadillos DIAZ
Los más selectos
TOLEDO

CARBONERÍA
Gregorio Parrilla
Carbones vegetales, minerales y hullas
PARA FRAGUA
Cubillo de San Vicente. 2
TOLEDO

En el Instituto de Cultura Fascista de Ferrara se darán una serie de conferencias sobre España

Ferrara.—En la sección ferraresa del Instituto de Cultura Fascista alcanzará la actividad máxima de su labor en el año XVI mediante diversos ciclos de conferencias, el primero de los cuales se dedica a España.

Este curso comprenderá seis conferencias. El periodista Curio Mortari, que se encontraba en Marruecos al principio del Movimiento Nacional, hablará de los «Principios de la Nueva España».

El diputado Carlo Emanuele Bassile, Inspector de los Fascios Italianos al extranjero, testigo de las grandes etapas de la guerra en España.—Málaga, Bilbao, Santander, Gijón—hablará de «La Verdadera España».

El profesor Leo Pollini, director del Instituto de Cultura de Milán, hablará de «La España en la política europea»; el abogado Alberto Luchini, director del Instituto de Cultura de Florencia, dará una conferencia en la que se proyectarán más de 100 vistas acerca el tema: «La España Nacional del General Franco».

El profesor español Francisco Broch y Llop, catedrático de lengua y literatura española en el Instituto Superior de Economía y Comercio de Venecia y lector de lengua española en las Universidades de Florencia y de Roma, se halla encargado de la conferencia acerca los

El informe del Almirante Jarley informa sobre el desgraciado accidente del Pan-y

Washington.—El informe del Almirante Jarley, presentado con motivo del cañero «Panay», y de otros barcos americanos, dice, que el ataque de los japoneses fue un acto deliberado. El Gobierno americano no hará otras gestiones en espera de la contestación del Japón.—Stéfani.

En un año, la aviación inglesa ha sufrido 84 siniestros, causando 136 víctimas

Londres.—El incremento rápido causado en las fuerzas aéreas británicas ha dejado tras sí una estele de incidentes trágicos.

Durante el pasado año, las desgracias aviatorias fueron 58, habiendo producido la muerte a 98 personas. Durante el año presente, el número de accidentes aviatorios llega a la cifra de 84 y el número de víctimas a 136.

Como consecuencia del aumento de los accidentes en la aviación militar y el desarrollo de la aviación civil, han obligado al Ministerio del Aire a extremar, perfeccionando la organización encargada de investigar la causa de los siniestros. Se ha creado el cargo de Inspector Jefe de accidentes, el cual será auxiliado en su labor por dos inspectores, tres viceinspectores y dos comisarios.

Al propio tiempo se ha llevado a término la completa reorganización de las fuerzas aéreas, estableciéndose diversas especialidades. Hasta el momento presente todos los aviadores ingleses debían conocer la maniobra de todos los aparatos, a fin de poder pilotar cualquier tipo de aeroplano de guerra. En cambio el Ministerio del Aire concibe actualmente, que debido a los modernos y rápidos aparatos de que se ha dotado a las fuerzas aéreas británicas, exigen cada uno de ellos personal especializado.—USI.

Hundimiento de un buque inglés

Suez.—Ha llegado el buque italiano «Capitano Cecchi», cuyo comandante ha dado cuenta de la participación que tuvo para el salvamento de la tripulación del buque inglés «Querrington Court».

Ha explicado que cuando se hallaba su buque a la altura de la Isla Sciaduan, a 180 millas de Suez, recibió la llamada «S. O. S.», que lanzaba el «Querrington Court», en peligro de hundimiento.

Rápidamente acudió en su socorro, consiguiendo llevar a salvo sobre el «Capitano Cecchi», a tres oficiales y once marineros, en tanto que eran recogidos por el buque inglés «Grangebark» el bote, en el cual se hallaban diversos naufragos.

El buque francés, «Presidente Doumer» que llegó en primer término al lugar del siniestro, se vio obligado a desahucarse por haber sufrido averías al intentar remorcar hacia tierra el «Querrington Court».

U. S. I.

MANIOBRAS INTERNACIONALES DE LA URSS

Organización clandestina en EE. UU. para expedir falsas partidas de nacimientos

Nueva York.—La facilidad con que la misteriosa pareja roja ha obtenido con falso nombre pasaporte de las oficinas del registro civil de Nueva York para ir a la URSS, ha revelado la existencia de una organización criminal para expedición de falsas partidas de nacimiento, que aseguran los derechos de ciudadanía americana a los extranjeros, deseados de ocultar de esta forma todo mal precedente y robar tranquilamente en la impunidad.

Ha sido abierta una investigación por la policía para aclarar este grave escándalo.—Stéfani.

Funerales por el alma de las víctimas de la barbarie roja

Bilbao.—En la Basílica de Santiago, con gran concurrencia se celebraron hoy solemnes funerales por el alma de los caballeros españoles asesinados en barcos y cárceles durante el período rojo separatista. Presidió el General Martínez Anido. Terminado el acto, la Comisión organizadora se trasladó al cementerio de Vista Alegre para depositar coronas de flores. Luego el General inauguró las enfermerías antituberculosas de Begoña y Deusto, acompañado de sus ayudantes y de las autoridades. Salgó complacido de las instalaciones.

Visitó también el Ayuntamiento, dirigiendo la palabra a los funcionarios. La presencia del General Martínez Anido ha sido la nota destacada en Bilbao, donde cuenta con grandes simpatías.

Siguen las detenciones de los soviéticos entre su personal diplomático

Varsovia.—Comunican de Moscú que la G. P. U. ha detenido al director general del Comisariado del Extranjero, Szalow, que dirige, desde hace seis años, la sección consular.—Stéfani.

Muerte, en un desgraciado accidente de aviación, del Comandante Humberto Rovis

Milán.—El célebre piloto, Comandante Humberto Rovis, que participó en el gran vuelo transatlántico de Italo Balbo, así como en vuelo de la carrera Istros-Damascos-París, ha sufrido un accidente mortal con otros dos ocupantes del aparato. El accidente fue producido por la densa niebla y su avión en un vuelo de Rinchi, cerca de Trieste, chocó contra una montaña y se incendió. Los tres ocupantes fueron presa de las llamas.

Félix Rodríguez
Casa especial en pescado fresco y marisco
Comercio, 45 - Teléf. 1350
TOLEDO

El rey de Inglaterra asentira al reconocimiento por Irlanda del Imperio italiano

Dublin.—Los periódicos irlandeses confirman que el presidente del Estado Libre de Irlanda, De Valera, comunicó al Rey de Inglaterra, por mensaje directo, su intención de crear en Roma una Legación irlandesa.

Los periódicos prevén que, aunque Inglaterra todavía no ha reconocido el Imperio italiano en Etiopía, el Rey no negará su consentimiento a que las cartas credenciales del representante diplomático irlandés estén dirigidas al Rey de Italia y Emperador de Etiopía.—Stéfani.

Carmen es supersticiosa.

Y asegura que el estornudar una vez, significa penas, el estornudar dos veces, alegría, y si los estornudos son tres, ocurrirá una novedad.

¿Y Vd.? Vd. piensa como yo, que con el acto de estornudar se difunden en la atmósfera los microbios que provocan las inflamaciones de garganta y otras enfermedades y que entonces todavía es tiempo de prevenirse contra ellas tomando sin tardar pastillas de Panflavina.

Pastillas de **Panflavina**

Evitan y curan las anginas. Preservan del contagio! Caja de 15 pastillas. Tubo de 30 pastillas. Envase original «Bayer».

VER, MEDIR, CONTAR

Todo eso podemos hacerlo por V. Veremos la publicidad que le conviene, mediremos su clase, contaremos su coste

Y el plan de campaña que le ofrecemos será claro, diáfano, comprobado y comprobable en todos sus detalles

Nuestros anuncios, que no cuestan más que otros, valen, por su eficacia, más que los demás.

Sección de Publ. de Publicidad
Sección de Publ. de Publicidad
Sección de Publ. de Publicidad
Sección de Publ. de Publicidad

IMPERIO
Armas, 1, 3.º
Tel. 1705 TOLEDO

Antes de hacer sus compras visite **Casas de Reguilón**

Cuatro Calles, 11, y Santo Tomé, 6
TOLEDO

Manzanilla LORETO. (Caja 45 ptas.)
Manzanilla Superior (Arroba 39 »)

SANTA MARIA
Vinos y licores al por mayor
Depositario de la Cerveza LA CRUZ DEL CAMPO

Ubedas, n.º 7 **TALAVERA**

ECONOMATO VAZQUEZ Vinos-Licores-Conservas-Embutidos Juan Muñoz, 12.-LEGANES

ULTIMAS NOTICIAS

Se desmienten en los círculos de Washington las falsas noticias pro-paladas sobre su actitud frente al Japón

Washington.—En los círculos autorizados se desmiente la noticia publicada por los periódicos de ayer...

También se desmiente otra falsedad sobre la actitud naval inglesa

Londres.—El Almirantazgo inglés desmiente el rumor difundido por el periódico «Star»...

Las fuerzas chinas inician su entrega en masa

Tokio.—El cuartel general japonés informa que en Luisting se han entregado a los japoneses 7.000 soldados chinos...

Aumentará el precio del gas en Londres desde primero de año

Londres.—Las compañías de gas de Gran Bretaña han publicado una circular advirtiendo al público...

Un barco bolchevique ataca al «Sidney»

Londres.—Comunican de Tánger, que el barco francés «Sidney», ha sido atacado a la altura de Gibraltar...

Sir Samuel Hoare anuncia el envío de los niños refugiados a España

Londres.—En la cámara de los comunes, el ministro del Interior Mister Samuel Hoare, ha anunciado...

Armas para los enemigos de Turquía

Estambul.—Parece que el Delegado de Sandjak continúa proveiendo de armas a los enemigos de Turquía...

Paraiso de la Inglaterra laborista

Londres.—Dieciocho mil repartidores de leche de Londres amenazan con declararse en huelga...

La nueva promoción de alféreces de la Academia de Dar Riffien, Jura la Bandera

Melilla.—Melilla, cuna del Movimiento Salvador, se vistió ayer con sus mejores galas para celebrar el solemnemente el acto de la Jura de la Bandera...

En la Plaza de España, al pie del monumento a los héroes de la campaña de África, se instaló el altar, artísticamente adornado con banderas de España y de las Milicias nacionales...

Conviértete en propagandista de «El Aguinaldo del Soldado»

La Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales quiere que los aguinaldos que se repartan en hospitales y frentes sean recaudados por TODOS los españoles.

Japón protesta de la detención injustificada de dos súbditos de Vladivostok

Tokio.—El Ministro de Negocios Extranjeros ha protestado enérgicamente ante el embajador ruso de las autoridades soviéticas de Vladivostok...

Se declara fiesta nacional para Italia el aniversario del nacimiento de Marconi

Roma.—El Senado ha aprobado por aclamación, un proyecto de ley por el cual declara fiesta nacional el día del aniversario del nacimiento de Guillermo Marconi...

NOTA IMPORTANTE

La revista anual que deben pasar cuantos individuos se hallan sujetos al servicio militar, es de tal importancia que el dejar de efectuarlo, en los momentos actuales, es causa de que se desconozca el paradero de muchos de ellos...

Autoridades Civiles

Alcaldes.—Tenientes de Alcalde, en donde existan.—Autoridades de la Marina Civil.

Autoridades Militares

Comandantes Militares o Navales.—Jefes de Cuerpo activo del Ejército o la Armada.—Jefes de organismos Militares o Navales.—Jefes de Unidades destacadas.—Comandantes de puestos de la Guardia Civil.—Parejas de correría de la Guardia Civil.—Comandantes de puestos de Carabineros.—Parejas de servicio de Carabineros.

Ha sido asesinado en Barcelona un extranjero rojo organizador de brigadas internacionales

Barcelona.—Un comunista italiano llamado Peral, que se encontraba en la zona roja organizando brigadas internacionales ha sido agredido a tiros. Con este motivo se han practicado muchas detenciones. Este individuo había sido expulsado de su país por Mussolini...

Se comentan en El Cairo las gestiones del embajador británico cerca del Gobierno

El Cairo.—En los círculos nacionalistas se señala como un acto de ingerencia en contraste con las nuevas relaciones establecidas entre Gran Bretaña y Egipto por el reciente tratado de alianza, la autorización dada por el Gobierno británico a su embajador para hacer gestiones cerca del presidente del Consejo y del Rey Faruk con el fin de arreglar las divergencias entre la Corona y el Parlamento...

Las entrevistas del embajador francés en Tokio

París.—Los círculos autorizados franceses comunican que en la entrevista del embajador francés en Tokio y del viceministro del Extranjero nipón, éste le aseguró una vez más que serán tomadas todas las medidas necesarias para completar la seguridad de todos los navios franceses que navegan por el Yat-Tse...

Tres barcos de linea ingleses, dispuestos a zarpar a Extremo Oriente

Londres.—El periódico «Stack» afirma que el Consejo de ministros ha decidido, de acuerdo con el Almirantazgo, que tres barcos de línea entre ellos el acorazado «Hood», estén dispuestos a aparecer en todo momento el Extremo Oriente...

La prensa francesa acusa también el fracaso de Deibos

París.—El enviado especial en Praga del periódico «Ce Soir», escribe que el viaje circular de Deibos marca el principio de la «debacle» del sistema de seguridad colectiva y la victoria definitiva de los acuerdos bilaterales...

Conferencias franco-alemanas

Berlín.—Las entrevistas entre los políticos franceses y alemanes se multiplican. A las habidas recientemente hay que añadir ésta de ahora entre el diputado francés Schpin, presidente del comité franco alemán y Hebes, el lugarteniente del Fuhrer. Ha venido a dar una conferencia sobre las relaciones franco alemanas y ha manifestado que Francia y Alemania no tienen razones para combatir. Hitler ha recibido al diputado francés.—Logos.

MI ESTRELLA

por Fray JUSTO PEREZ DE URBEL

BIEN conocidas son las aventuras de Catalina de Laso, aquella intrépida guipuzcoana de nuestro Siglo de Oro, a quien sus contemporáneos llamaban la Atenea Alférez. Hasta el oculto de su convento llegaban sin cesar los rumores de las hazañas, que sus compatriotas realizaban en las tierras descubiertas más allá de los mares...

hombre insigne en la historia de estos años revueltos de lucha y de victoria, insigne como conspirador desde la fecha precisa del 14 de abril e insigne como organizador de brigadas y jefe de ejércitos. Con esa agilidad propia de un espíritu, que se ha visto obligado a atender en momentos difíciles de hombres, dispuestos en amplios frentes, sigue al mismo tiempo la conversación conmigo y tiene fija la mente en las múltiples ocupaciones, que le asedian. Entran y salen las gentes de su escuela y sus ayudantes, traen recados y papeles, suena el timbre del teléfono, se sorprenden fragmentos de conversaciones con jefes gloriosos, cuyos nombres andan en boca de todos, se habla de un nuevo libro de texto, que ha de imponer en las Academias militares, se prepara la solemnidad de la jura de la bandera en una ciudad lejana y se hacen diligencias para hallar el paradero de un orador ilustre, que con su palabra ha de realizar la fiesta. Después de presenciar una hora este ir y venir, estos diálogos secos, precisos, rápidos, éstas ordenes claras y tajantes, este esfuerzo de organización y de preparación militar, nos damos cuenta de haber hallado uno de los centros para nosotros sospechados, en que silenciosamente y con un patriotismo ejemplar y exento de todo egoísmo se está ganando esta guerra. En el aposento todas las cosas están colocadas con el orden y el rigor, que tienen las ideas en la mente de quien le habita. Los exámenes, mientras un coronel evacua una consulta: en un ángulo una mesa que sirve de fichero y archivo, en los muros unos cuadros con dibujos geométricos e inscripciones árabes, sobre la mesa de trabajo, a un lado el teléfono y a otro unos cuantos papeles con notas y apuntes y una revista alemana con fotografías y grabados de las últimas maniobras del ejército del Reich.

El general me muestra entusiasmadamente una de esas ilustraciones, cuando llega un comandante con un rollo de pergamino, que extiende sobre la mesa. Admiro un bello

abuje, hecho rápidamente, pero con mano hábil e inspirada. Se ve la sinueta del mapa de España, sostenida por las columnas de Hércules y las torres españolas del antiguo marroquí. En lo alto el grito de Falange: ¡Arriba España! El perfil de Isabel la Católica forma la raya fronteriza entre España y Portugal, y el de reanudo, su marido, se adelanta atrevido hacia las aguas del Atlántico. Del lado opuesto, entre los senos levantinos, el yugo simbólico, las flechas del imperio y un escorzo del blasón tradicional. Cuando he descubierto todas estas cosas, me decido a leer la inscripción que se ve al pie y entonces me entero de que aquel pergamino es el diploma de mi nombramiento de alférez del Ejército español.

No puedo contener una palabra de sorpresa; el general lo advierte y me dice: —¿Qué? ¿Es incompatible este título con la regla benedictina? —Ciertamente no, contestó; como no es incompatible el amor de Dios con el amor a la Patria.

Y mientras fija la estrella en mi escapulario, le recuerdo yo a los monjes que en otro tiempo dejaron nombres ilustres en las armas, a los monjes que vistieron la coraza bajo la cogulla y que, leones en la guerra y cordeiros en la paz, tan pronto empuñaban el asado para cultivar el huerto de la Abadía, como deservíanaban la espada para humillar a los enemigos de España y de la cruz. Cuando unos días más tarde desfilaba yo con los nuevos alféreces para besar la enseña nacional, muchos me miraban con asombro y hubo un coronel que se acercó a mí y me dijo: «Le felicito cordialmente por su actitud patriótica y exótica, porque a decir verdad, yo no he visto un caso semejante». Porque nos hemos olvidado de los monjes guerreros, que en otro tiempo fueron el valladar de la Patria, de aquellos que desafiaban a la muerte con la cruz de Alcántara o de Montesa sobre el pecho, de Fray Diego Velázquez el organizador de las milicias, que detuvieron a los almohades en las márgenes del Tajo, de San Raimundo de Fite-

ro, el fundador de la Orden de Calatrava bajo la Regla de Benito, heredero y descendiente de consules y emperadores.

Yo ciertamente no sé manejar la espada ni el fusil, ni he tomado ninguna plaza, ni conozco siquiera el sabor que tiene el humo y el polvo de las batallas. Apenas si me he asomado a los frentes. Pero el general Orgaz ha disipado mis escrúpulos. Existen, me ha dicho, los frentes de la retaguardia, el campo de las plazas públicas, donde de la palabra puede ganar bellos laureles, la atalaya de los teatros y las iglesias, donde se deshacen batallones de insidias y desconfianzas, la trinchera necesaria de la hoja y el periódico, donde la pluma se convierte en espada y el plomo causa heridas que no sangran, pero tunden. Y aquí estoy con mi estrella, como esos héroicos muchachos, a quienes yo he visto en todas las Academias militares de España, con la frente erguida, con la mirada impaciente, con el corazón anhelante de peligros y de triunfos; semejante a ellos, pero sin querer igualarme con ellos, porque como decía San Pablo: «Una estrella difiere de otra estrella en claridad; aquí estoy con mi bello título de alférez—el abandonado—que me recuerda el oficio de mayor responsabilidad en el combate, el de quien lleva la enseña, que mantiene enhiestos los corazones de los combatientes, como la llevaba Gonzalo González, el menor de los Infantes de Lara, cuando en San Esteban de Gormaz mataba dos reyes moros sin abajarla: como la levaba Diego López de Haro en la batalla de Las Navas de Tolosa, defendiéndola con la espada y agarrándola con las uñas y los dientes.

Monje y alférez, con la estrella sobre el escapulario que en la coraza mística, como ciudadano de esta España, que ha de ser campamento y santuario, monasterio y taller, de esta España, que ha de ser campamento y santuario, monasterio y taller, de esta España que en la hora heroica que estamos viviendo, quiere que sus hijos sean, como dijo JOSE ANTONIO, mitad monjes y mitad soldados.